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FECHA:  AGOSTO  14  DE  2015  
  

OCHO    COLUMNAS  /  PRIMERAS    PLANAS  

   Taxi  al  vacío   

  
Pide  Olvera  voto  de  confianza  a  Tuzobús   

   Cero  tolerancia  ante  pederastia:  Arquidiócesis   

   MULTA  DE  5  MIL  462  PESOS  POR  ESTORBAR  AL  TUZOBÚS   

   Deuda  por  Tuzobús  es  de  200  mdp:  FOR   

  
¡Bajarán  multas!   

  
Revivir  centro   

   ESPERA  FUL  2015  110  MIL  VISITANTES   

   Confirma  descuentos  JFOR  para  el  Tuzobús   

     Los  Chuchos   

  
Padecen  pesadilla  al  ir  a  Cuernavaca   

   Industriales  piden  plan  de  reactivación;;  podrían  crearse  665  mil  empleos,  afirman   

   Inyecta  el  B  de  M  7,469  mdd  y  el  peso  continúa  en  picada   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Agenda   Hidalguense-IEEH   imparte   en   Nopala   plática   relacionada   a   las   reformas   electorales:   A   solicitud   del  
Comité  Municipal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México   (PVEM)  en  el  municipio  de  Nopala  de  Villagrán,  el  día  de  ayer  el  
Consejero  Presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  Lic.  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas  y  el  Director  Ejecutivo  Jurídico,  
Lic.  Arturo  Sosa  Echeverría  asistieron  al  citado  lugar  para  impartir  una  plática  sobre  las  reformas  en  materia  electoral  que   se  
están  aplicando  con  vistas  al  Proceso  Electoral  Local  2016.  

egión.  (Redacción,  página  web)  

P  A  R  T  I  D  O  S    P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Hay  perfiles  del  PRD  para   la  gubernatura:   El   senador  por  Hidalgo  del  Partido  de   la  Revolución  Democrática  
(PRD),  Isidro  Pedraza  Chávez,  indicó  que  existen  condiciones  en  la  izquierda  hidalguense  para  postular  al  mejor  perfil  en  2016  
rumbo  a   la  gubernatura.  Pedraza  señaló  que  las  tribus  y  corrientes  del  Sol  Azteca  tienen  hoy  mayor  apertura  y  disposición  
para  ganar  la  elección  concurrente;;  además  de  la  aceptación  necesaria  para  ceder  candidaturas.  "No  se  trata  del  poder  por  el  
poder   y   ese   es   el   entendido   en   el   que   debemos   estar   todos   los   perredistas   de   todas   las   corrientes;;   no   es  momento   de  
anteponer   intereses   particulares,   sino   de   atender   el   bien   común   y   trabajar   para   lograr   que   esta   entidad   pueda   vivir   una  
alternancia  en  el  gobierno  que  no  se  ha  dado  desde  hace  más  de  80  años",  expresó.  Asimismo,   indicó  que  su  partido  está  
inmerso  en  un  proceso  genuino  de  transformación,  con  una  reflexión  honesta  y  una  actitud  de  autocrítica  en  la  propuesta  que  
se  ha  planteado  a  nivel  nacional.  Pedraza  añadió  que  es  necesario  que  dichos  preceptos  permeen  en  la  base  partidista  para  
asumirlo  como  una  oportunidad  para  realizar  las  correcciones  que  el  partido  requiere,  así  como  elaborar  una  táctica  política  
que  les  permita  avanzar  en  este  periodo.  Destacó  que,  en  el  caso  de  Hidalgo,  es  viable  el  llamado  del  nacional  a  transformar  
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al  partido,  además  de  considerar  que   la  pluralidad  de   liderazgos  existentes  se   inscriban  en  el  proceso  para  dar  cauce  a   los  
acuerdos.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Revelan  aportaciones  de   tricolores  a  su  partido:  Aportan  militantes  hidalguenses  del  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRI)  hasta  60  mil  pesos  anuales,  senadores,  diputados  federales  y  liderazgos  otorgan  determinadas  cantidades  
a  la  cúpula,  conforme  establece  el  Reglamento  del  Sistema  Nacional  de  Cuotas  de  la  cúpula  tricolor.  Según  lineamientos,  las  
aportaciones  son  en  especie  o  dinero,  mismas  que  realizan  en  forma  libre  y  voluntaria  militantes,  sectores  y  organizaciones  
nacionales  adherentes  al  partido,  durante  procesos  electorales  federales  o  locales.  En  tanto  las  cuotas  son  pagos  numerarios  
que  otorgan  personas  físicas  y  morales  afiliadas  al  partido.  Las  cuotas  se  dividen  en:  ordinarias,  aquellas  obligatorias  para  la  
militancia,   cuadros,   dirigentes,   consejeros   y   organizaciones,   extraordinarias   que   son   pagos   eventuales,   y   voluntarias   o  
personales  de  candidatos,  aquellas  aportaciones  exclusivas  en  campaña.  De  acuerdo  con  el   control  de   folios  de   recibos  de  
aportaciones  de  militantes   y  organizaciones   sociales  en  efectivo,   correspondiente  al   ejercicio   2014,  quienes  más  aportaron  
dinero  al  partido  fueron  el  diputado  federal  Francisco  González  Vargas  con  98  mil  169.  21  pesos,  además  de  los  senadores,  
Omar  Fayad  y  David  Penchyna,  cada  uno  con  60  mil  pesos.  También  los  legisladores  Darío  Badillo,  Mirna  Hernández,  Emilse  
Miranda,  Dulce  Muñiz  y  José  Antonio  Rojo  cooperaron  con  48  mil  169  pesos  cada  uno.  Víctor  Velasco  con  aportaciones  de  48  
mil  169  pesos,  asimismo  el  secretario  de  Organización,  Rodolfo  Hinojosa,  con  20  mil  pesos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
09)  
Crónica-Suma  el  PAN  3  mil  794  afiliados  en  la  entidad:  El  próximo  domingo  480  mil  afiliados  al  Partido  Acción  Nacional  
(PAN)  elegirán  al  nuevo  presidente  nacional  que  llevará  las  riendas  del  instituto  político  para  el  periodo  2015-2018.  De  este  
total  de  afiliados,  3  mil  794  corresponden  a  Hidalgo  e   instalarán  mesas  de  recepción  de  votos  alrededor  de   la  entidad.  De  
acuerdo  con  la  Comisión  Nacional  Organizadora  de  la  Elección  del  Comité  Ejecutivo  Nacional,  el  nuevo  presidente  del  partido  
azul  tendrá  como  tarea  fundamental  conducir  al  partido  rumbo  a  la  contienda  por  la  Presidencia  de  la  República  en  2018,  así  
como   enfrentar   las   elecciones   de   2016.   A   sólo   tres   días   de   la   contienda   interna   la   división   en   el   partido   es   clara,   pues  
liderazgos   como  el   actual  presidente,  Gustavo  Madero  Muñoz,   la  excandidata  a   la  presidencia,   Josefina  Vázquez  Mota  y  el  
exsecretario  de  Gobernación  Santiago  Creel  Miranda,  están  del  lado  de  Ricardo  Anaya  Cortés.  Mientras  que  con  el  candidato  
Javier  Corral  Jurado,  se  suman  el  exdirector  de  Conagua,  José  Luis  Luege  y  el  senador  Juan  Carlos  Romero  Hicks.  (  Jocelyn  
Andrade,  página  09)  
Crónica-Anular   tribus   en   PRD   es   sólo   una   propuesta:   La   desaparición   de   las   tribus   en   el   Partido   de   la   Revolución  
Democrática  (PRD)  solamente  es  el  planteamiento  de  algunas  expresiones  que  debe  ser  analizado,  mas  no  un  decreto  que  
deba   ser   ejecutado,   expuso   en   entrevista   para  La   Crónica   de  Hoy  en   Hidalgo   el   coordinador   de   área   Electoral   del   Comité  

.  Recientemente  el  coordinador  del  PRD  en  el  senado,  Miguel  Barbosa,  hizo  un  
llamado   a   todas   las   corrientes   perredistas   para   que   se   disuelvan   y   así   concretar   un   verdadero   cambio   al   interior   de   este  
instituto   político,   iniciativa   que   propició   una   serie   de   opiniones   sobre   el   tema.   Víctor   Cruz   refirió   que   en   1989   el   instituto  
surgió   gracias   a   las   diferentes   expresiones   políticas   con   un   ideal   progresista,   el   cual   se   consolidó   como   una   verdadera  
izquierda  en  México  cuyo  objetivo  fue  velar  por  los  intereses  sociales  que  se  tienen  en  la  población.  
tribus   sólo   es   una   iniciativa   de   algunos   actores   que   a  mi   parecer   es   algo   incongruente,   pues   los   líderes   que   lo   proponen  
también   pertenecen   a   ciertas   expresiones   y   sería   como   darle   la   espalda   a   quienes   los   impulsaron;;   yo   no   lo   vería   como  

.  Detalló  que  en  Hidalgo  cuentan  más  de  10  tribus,  entre  las  
que  destacan  están:  Coduc,  UFIC,  Foro  Nuevo  Sol,   IDN,  ADM,  Fuerza  Democrática  y  Patria  Digna,   la   cual   sumó  militantes  
para  fortalecer  al  PRD.  Consideró  que  independientemente  de  la  decisión  que  se  tome,  hasta  el  momento  las  tribus  con  los  
que  cuentan  han  direccionado  al  PRD  como  partido  e  impulsado  un  sentido  de  participación  entre  la  ciudadanía.  
todas  la  propuestas  que  llegan  al  partido  serán  analizadas  en  el  Congreso.  (Hugo  Cardón,  página  10)  
Síntesis-PES  irá  solo  en  comicios  locales:  NC:  El  Partido  Encuentro  Social  en  el  estado  tiene  previsto  participar  solo  y  sin  
alianza  de  ningún  tipo  en  los  comicios  locales  del  próximo  año,  anunció  el  dirigente  estatal  Natividad  Castrejón  Valdez,  quien  
añadió   que   no   descartan   contar   con   candidato   a   la   gubernatura.   Refirió   que   al   interior   de   su   partido   se   ha   planteado   la  
posibilidad  de  contar  con  candidatos  a  presidentes  municipales  en   los  84  municipios,  para   los  18  distritos   locales  y  para  el  
Poder   Ejecutivo,   pero   sin   allegarse   con   algún   otro   instituto   político.   "Hasta   el   momento   hemos   visto   que   no   tenemos  
legalmente  la  necesidad  o  posibilidad  de  ir  a  los  comicios  del  próximo  año  en  el  estado  en  coalición  o  alianza,  y  por  lo  tanto  
tenemos  previsto   ir  solamente  como  Encuentro  Social  con   la   finalidad  de  poder   lograr  aún  mejores  resultados  que   los  que  
alcanzamos  en  nuestra  primera  elección,  que  fue  la  del  pasado  7  de  junio  a  diputados  federales".  Castrejón  Valdez  señaló  que  
la  única  alanza  que  pretende  su  partido  para  el  siguiente  año  es  con  los  diferentes  sectores  de  la  población,  por  lo  que  todos  
aquellos  aspirantes  a  los  cargos  de  elección  popular  para  el  2016,  será  con  personas  emanadas  de  su  instituto  político  y  de  la  
sociedad,   de   acuerdo   con   la  manera   en   que   se   desarrollen   las   propuestas   en   ese   sentido.   "Por   eso   como   partido   vamos  
completamente  solos,  porque  nuestra  única  alianza  será  con  las  organizaciones  sociales  afines  y  los  diferentes  sectores  de  la  
sociedad,  porque  se  ha  pensado  en  que  el  PES  tendrá  sus  propios  candidatos  para  los  tres  niveles  de  gobierno  que  se  tiene  
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previsto   cambiar  en   las   siguientes  elecciones   locales".  Por  último,  dijo  que  buscan  contar   con   la   capacidad   suficiente  para  
poder  hacer  las  postulaciones.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S    E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Entrevistarán  a  aspirantes  a  consejeros  el  próximo  lunes:  Será  el  lunes  17  de  agosto  cuando  los  aspirantes  a  
una  de  las  siete  consejerías  electorales  de  Hidalgo  se  sometan,  en  una  última  etapa,  a  una  entrevista  y  valoración  curricular  
con  los  consejeros  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  De  acuerdo  con  la  página  de  internet  del  INE,  hasta  el  momento  son  
25  los  aspirantes  que  fueron  convocados  el  próximo  lunes,  de  9:00  a  13:00  horas,  en  las  instalaciones  del  órgano  electoral,  
ubicadas   en   la   colonia   Arenal   Tepepan,   delegación   Tlalpan,   en   la   Ciudad   de   México.   Sin   embargo,   podrían   ser   más   los  
aspirantes   de   Hidalgo   los   entrevistados,   debido   a   que   hubo   quienes   solicitaron   una   revisión   de   la   penúltima   etapa,   que  
consistió   en   la   elaboración   de   un   ensayo   presencial,   como   Alfredo   Alcalá  Montaño,   quien   confirmó   que   el   INE   validó   sus  
argumentos  y  lo  pasó  a  la  última  etapa.  Los  aspirantes,  17  hombres  y  8  mujeres,  fueron  divididos  en  tres  grupos,  los  cuales  
serán   evaluados   simultáneamente.   Cada   entrevista   durará   30  minutos   y   servirá   para   obtener   información   e   identificar   los  
perfiles  más  idóneos.  Los  aspectos  a  evaluar  son  liderazgo,  comunicación,  trabajo  en  equipo,  negociación  y  profesionalismo  e  
integridad,  que  tendrán  un  valor  de  70  por  ciento.  La  valoración  curricular,  segunda  etapa  del  proceso,  tiene  un  valor  de  30  
por  ciento,  y  consistirá  en  el  análisis  de  la  historia  profesional  y  laboral  del  candidato.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Milenio-Preparan  última  etapa  de  la  elección  de  consejeros  del  IEEH  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Próximo  23  de  agosto  definirán  a  los  pluris:  Fecha  límite  para  que  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  defina  diputados  de  representación  proporcional  que  ingresarán  a  la  LXIII  Legislatura,  será  el  próximo  23  de  
agosto,   informó   el   presidente   de   la   Junta   Local,   José   Luis   Ashane   Bulos.   Una   vez   que   concluyan   la   resolución   de  
impugnaciones   en   el   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF)   y   contabilicen   nuevamente   la   votación  
válida  de   la  contienda  del  pasado  7  de  junio,  el  organismo  distribuirá  200   curules  plurinominales.  De  acuerdo  con  cifras  de  
votos,  para  el  caso  del  grupo  parlamentario  de  Hidalgo,  por  parte  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  entrarían  las  
fórmulas  conformadas  por:  Erika  Rodríguez  Hernández,  propietaria,  y  suplente,  Adriana  Flores  Torres,  así  como  las  planillas  
que   integran   Liliana   Oropeza   Olguín   y   Patricia   González   Valencia.   Asimismo   alcanzan   una   posición   en   la   LXII   Legislatura,  
Marisol  Vargas  Bárcena,  emanada  de  Acción  Nacional  (PAN),  por  Encuentro  Social  (PES),  Marta  Soto  García,  del  Partido  de  la  
Revolución  Democrática   (PRD),   la   fórmula  número  cuatro  que  encabeza  María  Elida  Castelán,  con   la  suplente  originaria  de  
Hidalgo,  Hilda  Miranda  Miranda.  Cabe  destacar  que  la  bancada  del  PRI  y  Verde  Ecologista  (PVEM)  en  San  Lázaro  contará  con  
cuatro   hombres,   Fernando   Moctezuma,   Jorge   Márquez,   Alfredo   Bejos   y   Pedro   Noble,   además   de   cinco   mujeres,   Carolina  
Viggiano,   Guadalupe   Chávez   Acosta,   Gloria   Hernández   y   las   dos   legisladoras   por   representación   proporcional.   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-Amonestación  pública  para  A.  Mota  por  incumplido:  INE:  Incumplió  el  candidato  independiente  por  el  Distrito  
VI,  Antonio  Mota  Rojas,  con  la  obligación  de  rendir  cuentas  en  relación  con  el  registro  y  comprobación  de  ingresos  y  gastos  
por  montos   superiores  a   90  días  de   salario  mínimo;;   sin  embargo,   la   resolución  del  Consejo  General  del   Instituto  Nacional  
Electoral   (INE)   estableció   solamente   como   sanción   una   amonestación   pública.   El   dictamen   consolidado   de   revisión   de  
informes   de   campaña   del   proceso   2014-2015   reveló   que   el   aspirante   ciudadano   hidalguense   omitió   comprobantes   de  

pagos  mayores   a   90  días   de   salario  mínimo  general   vigente   en   el   Distrito   Federal,   por   16  mil   666.   67   pesos.   Además  no  
presentó   copia   del   cheque   o   transferencia   electrónica   por   el   monto   de   66  mil   120   pesos.   El   candidato   independiente   no  
informó  a  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización  sobre  tres  avisos  de  contratación  de  propaganda  por  113  mil  796.  08  pesos.  Por  
todas  estas  observaciones,  que  ascienden  a  196  mil  582.  75  pesos,  el  organismo  determinó  individualizar  la  sanción  dentro  de  
criterios  establecidos  por  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  ya  que  una  vez  acreditada  la  infracción  se  
procede   a   la   calificación   de   falta.   Al   imponer   una   sanción   el   Consejo   General   consideró   las   circunstancias   que   rodean   la  
contravención  de  la  norma  administrativa,  como  la  capacidad  económica  del  sujeto  infractor,  si  realizó  conductas  tendientes  al  
cumplimiento   efectivo   de   la   obligación,   así   como   la   valoración   del   conjunto   de   bienes,   derechos   y   cargas   susceptibles   de  
estimación  pecuniaria,  al  momento  de   individualizar   la  sanción.   administrativa  debe  optar  por  aquella  sanción  
que  no   sea  pecuniaria   a   efectos   de   que  pueda   ser   perfeccionada   y   por   lo   tanto   aplicable,   por   lo   que  dicha   sanción   es   la  

.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
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C  O  N  G  R  E  S  O    
Plaza  Juárez-Reforman  diputados  Ley  de  Transporte  para  Hidalgo:  Integrantes  de   la  LXII  Legislatura  del  Congreso  
del   Estado   de   Hidalgo   celebraron   el   quinto   periodo   extraordinario   de   sesiones   para   aprobar   reformas   y   adiciones   a   la  
Constitución  Política  del  Estado  de  Hidalgo,  la  Ley  del  Transporte  para  la  entidad,  así  como  solicitudes  de  empréstito  de  los  
ayuntamientos   de   San   Agustín   Metzquititlán   y   Jacala.   Las   reformas   hablan   sobre   las   sanciones   que   van   6o   a   8o   salarios  
mínimos   que   se   impondrá   a   quienes   indebidamente   invadan   o   utilicen   los   carriles   exclusivos,   reservados   o   preferenciales  
destinados   a   la   operación   del   Servicio   Público   de   Transporte   Masivo   de   Pasajeros;;   lo   inherente   a   la   gravedad   y   posibles  
consecuencias  que  conlleva  la  transgresión  de  diversos  aspectos  tutelados  en  esta  ley.  Expresó  que  el  Poder  Ejecutivo  busca  
procurar  que  el  marco  normativo  sea  transparente  y  objetivo  en  bien  de  los  prestadores  de  servicios  de  transporte,  así  como  
de  los  particulares  que  utilizan  las  vías  públicas  de  competencia  estatal.  Las  reformas  aprobadas  fueron  propuestas  por  el  jefe  
del  Ejecutivo  de  la  entidad,  José   Francisco  Olvera  Ruiz,  y  modifican  el  primer  párrafo  y  la  fracción  XIII  del  artículo  323;;  el  
primer  párrafo  del  artículo   transitorio  décimo  segundo;;  y  adicionan  un  segundo  párrafo  al  artículo  14;;  un  último  párrafo  al  
artículo   203;;   la   fracción   XIII   BIS   al   artículo   323   de   la   mencionada   ley.  MAYOR   TRANSPARENCIA   EN   SALARIOS   A  
BURÓCRATAS.   Durante   los   trabajos   de   la   quinta   sesión   extraordinaria   de   la   Cámara   local,   las   y   los   diputados   locales  
aprobaron   las   reformas  propuestas  por  el  gobernador  de   la  entidad,   José  Francisco  Olvera  Ruiz,  a   la  Constitución   local  en  
materia  de  transparencia  en  el  ejercicio  de   los  recursos  públicos  destinados  a   servidores  públicos.  El  diputado  por   la  vía  de  
representación  proporcional  del  Partido  Nueva  Alianza   (PNA),  Víctor  Trejo  Carpio,  dio   lectura  al  dictamen  para   reformar   la  
fracción  VII  del  artículo  144,  el  artículo  149  y  el  artículo  157;;  y  adicionar  un  último  párrafo  al  artículo  42  de  la  Constitución    
Política   del   Estado   de   Hidalgo.   Se   estableció   en   el   artículo   42   que   los   Poderes   Estatales   Legislativo,   Ejecutivo   y   Judicial,  
incluidas   las  entidades  paraestatales,  así   como  organismos   con  autonomía   reconocida  en   la  Constitución   local  que  ejerzan  
recursos  del  Presupuesto   de  Egresos  del   estado,  deberán   incluir   dentro  de   sus  proyectos  de  presupuestos   los   tabuladores  
desglosados   de   las   remuneraciones   que   se   propone   perciban   sus   servidores   públicos.   El   presidente   municipal   deberá  
presentar  ante  el   ayuntamiento  en  el  proyecto  de   Ley  de   Ingresos   y  de  Presupuesto  de  Egresos  del  Municipio,  para   cada  
ejercicio   fiscal,   los   tabuladores   desglosados   de   las   remuneraciones   que   perciban   los   servidores   públicos   municipales,  
sujetándose  a  lo  dispuesto  en  el  artículo  157  de  la  Constitución  de  Hidalgo.  (Redacción,  página  5A)  

P  L  A  N  O    E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Pide  Olvera  voto  de  confianza  a  Tuzobús:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  pidió  a  la  población  de  la  zona  
metropolitana  de  Pachuca  dar  un  voto  de  confianza  al  sistema  de  transporte  masivo  Tuzobús,  que  entrará  en  funciones  el  
próximo   16  de   agosto.  
todos   los   usuarios   para   que   poco   a   .   Tras   un  
recorrido  de  supervisión  por  la  central,  patios  de  resguardo  y  de  maniobras  del  proyecto,  el  mandatario  afirmó  ayer  que  todo  
está  listo  para  que  la  troncal  Téllez-Centro  y  las  19  rutas  alimentadoras  del  sistema  de  transporte  masivo  operen  a  partir  de  
las  7:00  horas  del  próximo  domingo.  Olvera  Ruiz  exhortó  a  los  conductores  que  operarán  los  43  autobuses,  43  camiones  y  48  
vagonetas  a  realizar  su  trabajo  conforme  a  los  estándares  con  los  que  fueron  entrenados.  

.  Durante  el  acto,  la  
empresa  concesionada  Corredor  Felipe  Ángeles  SAPI  (Sociedad  Anónima  Promotora  de  Inversión)  recibió  la  central,  patio  de  
resguardo   y   maniobras   del   Tuzobús,   que   forman   parte   de   la   primera   troncal,   así   como   el   bulevar   de   acceso   y   el   paso  
deprimido  de  la  comunidad  Téllez.  Manuel  Rebollar  Intriago,  director  del  Sistema  Integrado  de  Transporte  Masivo  de  Hidalgo  
(Sitmah),  informó  que  la  primera  ruta  empleará  de  manera  directa  a  300  personas,  entre  choferes,  mecánicos  y  personal  de  
apoyo.  De  los  solicitantes,  precisó,  15  no  fueron  aceptados  para  la  conducción  de  alguna  de  las  unidades,  por  no  superar  las  
evaluaciones  de  salud  y  psicométricas  que  les  fueron  practicadas.  El  funcionario  añadió  que  está  lista  la  estación  de  carga  de  
combustible,  así  como  el  centro  de  lavado  exclusivo  para  las  unidades  del  Tuzobús.  Defiende  Crespo  sistema;;  dice  que  lo  
utilizará.  Al   defender   el   proyecto   del   nuevo   sistema  de   transporte  masivo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,   presidente   del   PRI  en  
Hidalgo,  aseguró  que  él  se  trasladará  en  Tuzobús.   a  
tendencia  de  movilidad  urbana  va  encaminada  al  uso  de  bicicletas  y  los  sistemas  colectivo  con  eficiencia,  que  cuiden  el  medio  
ambiente.  Bajo  este  criterio,  afirmó  el  líder  priísta,  el  Tuzobús  funcionará.  
indicó.  Luego  de  que  agrupaciones  de  la  metrópoli  de  Pachuca  han  manifestado  su  rechazo  al  Tuzobús,  principalmente  por  la  
tarifa,  que  consideran  elevada,  Crespo  Arroyo  pidió  dar  la  oportunidad  para  corroborar  que  el  sistema  de  transporte  colectivo  
funcionará  y  cumplirá  las  exigencias.  (Yossimar  Durán/José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Milenio-Pendiente  pago  de  las  unidades  del  Tuzobús  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
El  Independiente-Pagará  empresa  de  Tuzobús  220  mdp  por  vehículos  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Tuzobús,  Olvera  recorre  terminal  de  Téllez  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Síntesis-Deuda  por  Tuzobús  es  de  200  mdp:  FOR  (Susana  Jiménez,  página  03)  
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Criterio-Corresponde   sólo   al   INE   decidir   cabeceras   distritales:   Elguero:   Salvador   Elguero   Molina,   secretario   de  
Gobierno  de  Hidalgo,   señaló   que   la   designación  de   la   cabecera   distrital   de   los  municipios  Atlapexco,   San   Felipe  Orizatlán,  
Yahualica,  Xochiatipan,  Huazalingo  y  Tlanchinol  corresponde  exclusivamente  al   INE.  Loa  anterior,  derivado  a  que  el  pasado  
lunes,   en   la   zona  urbana   de  San   Felipe  Orizatlán,   se   llevó   a   cabo   una   reunión   entre   representantes   del   PRI,   PAN,   PRD   y  
Movimiento  Ciudadano,  en   la  que  expresaron  su   inconformidad  debido  a  que  Atlapexco  sería  designado  como  cabecera  de  
distrito.   En  entrevista   con  Criterio,  Elguero  Molina  explicó  que  en  este   tipo  de   situaciones  el  gobierno  del   estado  no   tiene  
ninguna  participación  e  injerencia,  ya  que  el  INE  es  el  órgano  encargado  de  realizar  el  acomodo  de  cada  municipio.  
respetuosos   de   las   nominaciones   que   efectúe   el   Instituto   Nacional   Electoral,   pero   también   estaremos   atentos   a   que  
prevalezca   la   estabilidad   social,   sobre   todo   en   el   municipio   San   Felipe   Orizatlán,   donde   sabemos   existe   inquietud   de   la  
población   y   de   los   institutos   políticos
análisis  más  profundo  al  respecto.  Por  su  parte,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  señaló  que  confía  en  la  institucionalidad  
del  alcalde  de  San  Felipe  Orizatlán,  Manuel  Rivera  Fernández,  quien,  dijo,  seguramente  aceptará  lo  que  designe  el  INE.  Una  
de   las   razones   por   las   que   el   INE   puede   haber   elegido   a   Atlapexco   como   cabecera   distrital   es   que   demográficamente   el  
municipio  se  encuentra  mejor  situado  que  Xochiatipan  y  Yahualica;;  sin  embargo,  la  designación  causó  inquietud  entre  vecinos  
de  San  Felipe  Orizatlán,  quienes  argumentaron  que  en  esta  demarcación  hay  el  doble  de  votantes.  (Redacción,  página  12)  
Crónica-Confirma  Olvera  descuento  específico  para  el  Tuzobús:  Confirmó  el  gobernador  Francisco  Olvera  que  la  tarifa  
del  Tuzobús  para  personas  de  la  tercera  edad  y  discapacitadas  sí  tendrá  un  costo  preferencial,  para  ello  finalizan  los  estudios  
correspondientes.  Estimó  que  la  gente  tiene  derecho  a  manifestarse,  dar  su  punto  de  vista,  pero  la  tarifa  del  servicio  no  es  un  
capricho  u   .  Agregó  que  
las  multas   que   cometan   los   automovilistas   por   invadir   el   carril   confinado   del   Tuzobús   serán   aplicadas   por   autoridades   de  
seguridad  municipal  de  Pachuca  y  Zempoala,  ya  tienen  los  acuerdos  respectivos.  
al  Congreso  local,  en  el  análisis  se  determinó  que  las  multas  eran  muy  altas,  se  presentó  por  ello  un  paquete  de  enmiendas  

.   El  
acuerdo  con  alcaldes  es  que  en  los  primeros  días  que  inicie  operaciones  el  Tuzobús  en  la  zona  metropolitana  de  Pachuca  sólo  
habrá  llamadas  de  atención  para  que  no  utilicen  el  carril  confinado.  La  orientación  e  información  para  los  automovilistas  será  
de  manera  permanente,  ya  que  cotidianamente  se  tienen  visitas  de  personas  de  otras  partes  del  país  a  la  capital  hidalguense.  
Olvera  Ruiz  solicitó  a   la  población  su  compresión,  ya  que  el  gobierno  del  estado  realiza  un  esfuerzo  para  que  el  transporte  
masivo  funcione  sin  ningún  contratiempo  el  próximo  16  de  agosto.  Puntualizó  que   la  expectativa  de  este  nuevo  servicio  en  
Pachuca  registra  resultados  positivos,  ya  que  a  la  fecha  se  han  vendido  a  los  usuarios  más  de  28  mil  tarjetas.  Se  espera  que  a  
partir  de  este   fin  de   semana  y   con  el   regreso  a   clases  se   tenga  mayor   venta  de   las   tarjetas,  además  de   las  ventajas  que  
representa   este   servicio   de   transporte.   El   mandatario   indicó   que   el   gobierno   ya   cuenta   con   parte   de   los   estudios   de   la  
segunda   troncal   que   circulará   por   el   bulevar   Colosio,   proyecto   que   también   contempla   cerca   de   40   estaciones.   (Alberto  
Quintana,  página  03)  
Criterio-Tarifa  del  Tuzobús  no  es  capricho:  Olvera  Ruiz  (Yossimar  Durán,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Reducen  multas  por  invasión  de  carril  confinado  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Bajan  multas  por  invadir  carril  (José  Luis  Rico,  página  10A)  
Plaza  Juárez-Tarifa  del  Tuzobús   no  es  un  capricho   Olvera  (Natalia  López,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Anuncia  JFOR  rebaja  en  multas  del  Tuzobús  (Roberto  Reynoso,  página  03)  
El  Independiente-Tortura  no  es  constante:  Elguero:  Salvador  Elguero  secretario  de  Gobierno  consideró  que  la  tortura  
en   el   estado   no   es   una   práctica   constante   aunque   en   los   últimos   ocho   años   la   Comisión   Estatal   de   Derechos   Humanos  
(CDHEH)  inició  178  quejas  por  esa  razón,  de  las  cuales  emitió  13  recomendaciones.  El  funcionario  consideró  que  esta  no  es  
una  práctica  que  se  repita,  aunque  no  negó  algunos  casos  de  elementos  de  seguridad  y  el  uso  de  fuerza  en  detenciones.  
creo   que   sea   constante,   han   habido   algunas   denuncias,   la   verdad   es   que   no   podemos   inferir   que   es   una   práctica  

.  Aseguró  que  en  ciertos  casos  el  uso  de  fuerza  es  necesario,  aunque  con  cuidado  a   la  integridad  del  
aprehendido,  reconoció  que  las  quejas  de  policías  estatales  son  reiterativas.  

.  De  2006  a  2014  fueron  iniciadas  dichas  quejas,  la  mayoría  dirigidas  a  elementos  de  
la  Policía  estatal  en  el  momento  de  la  detención,  mientras  que  dos  actos  de  tortura  fueron  cometidos  en  reclusión.  El  reporte  
recopila  13  recomendaciones,  de  2007  a  2011  y  en  2014  no  hubo  recomendaciones  por  tortura.  La  dependencia  entregará  un  
manual  de  protección  de  los  derechos  humanos  para  seguir  un  protocolo  de  acción  en  situaciones  donde  la  población  tenga  
desventaja  y  vea  vulnerados  sus  derechos.  Este  proyecto  es  una  de  las  estrategias  para  frenar  el  abuso  y  la  violación  a  los  
derechos  humanos.  (Sonia  Rueda,  página  03)  
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El   Independiente-Confía   gobierno   en   justicia   para   caso   de   abuso   sexual:   El  marco   jurídico   correspondiente   será  
quien   defina   qué   acción   tomarán   contra   Alfredo,   párroco   imputado   por   delito   de   abuso   sexual,   declaró   el   gobernador  
Francisco  Olvera   Ruiz,   agregó   que   es   el   segundo   caso   que   registran   en   la   entidad.   De   acuerdo   con   las   declaraciones   del  
gobernador   existe   un   cura   detenido   en   la   Sierra   por   el  mismo   delito,   aunque   no   precisó   los   detalles,   ésta   es   la   segunda  
ocasión  que  se  hace  visible  un  caso  de  este  tipo  en  el  estado.  Aseguró  que  esperan  que  el  caso  sea  resuelto  a  la  brevedad  y  
de  la  forma  más  apegada  a  la  justicia,  el   imputado  quedó  sujeto  a  la  comprobación  de  su  responsabilidad.  La  averiguación  
previa  12/DAP/031/2015  obedece  a  la  denuncia  presentada  por  tres  personas  en  contra  del  sacerdote  por  presuntos  actos  de  
violencia  sexual  cometidos  en  2011,  2013  y  2015  en  tres  hechos  y  momentos  distintos  en  contra  de  las  víctimas.  El  caso  lo  
armó   la  procuraduría  del   estado  y  está  en   revisión,   las  autoridades  verifican   las  pruebas  para  desecharlas  o   comprobar  el  
abuso.  La  detención  causó  indignación  entre  la  comunidad  católica  del  municipio,  que  se  organizó  para  mostrar  su  apoyo  al  
párroco.  La  PGJEH  dará  seguimiento  luego  de  la  aprehensión  del  presunto  responsable,  la  carpeta  ya  está  integrada  y  será  un  
juez  quien  determine  lo  subsecuente  de  la  investigación.  (Sonia  Rueda,  página  04)  
Milenio-Cero  Tolerancia  ante  pederastia,  afirma  Iglesia  (Fannia  Cadena,  página  10)  

P  L  A  N  O    M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-A  contrarreloj,  ingresan  en  Cabildo  convenios  por  operación  de  Tuzobús:  A  contrarreloj,  el  alcalde  Eleazar  
García   Sánchez   ingresó   a   comisiones   de   la   Asamblea   de   Pachuca   los   tres   convenios   que   establecerá   con   el   gobierno   del  
estado  para  la  operatividad  del  Tuzobús.  También  envió  las  propuestas  de  modificación  los  artículos  9  fracción  XIII  y  33  del  
reglamento  de  Tránsito.  García  Sánchez  confío  en  que  los  convenios  y  los  cambios  a  la  norma  local  quedarán  definidos  por  los  

.  
ras,  entendiendo  que  el   sistema   inicia  operaciones  el  domingo,  pues  esto   tiene  que   ser  

.  
.  Cuestionado  sobre  la  demora  de  la  solicitud  para  establecer  los  convenios  con  el  gobierno  del  estado,  dijo:  

.  El  edil  sostuvo  que  hay  avances  en  los  documentos,  sobre  los  
cuales  deben  precisar  temas,  por  lo  que  no  consideró  que  se  una  aprobación  fast  track  las  modificaciones  al  reglamento  de  
Tránsito   y   los   convenios   con   la   administración   de   la   entidad   a   tres   días   de   que   opere   el   sistema   de   transporte   masivo.  

.   Más   bien   los   convenios   es   donde   hay  
.  García   Sánchez   ejemplificó   que   el   ayuntamiento   de   Pachuca  no  obtendrá  

ingresos  por  el  Tuzobús;;  en  cambio,  su  funcionamiento  representa  gasto  por  luminarias,  sobre  las  cuales  deben  definir  qué  
gobierno  pagará  la  energía  eléctrica,  así  como  el  mantenimiento  de  áreas  verdes  y  toda  la  infraestructura.  
que   cuidar  porque  el   ayuntamiento  no   tendrá  ningún   ingreso  en   las  arcas,  mas  puede   tener  una  erogación,  entonces   son  

.  
lo  que  confió  en  llegar  a  un  acuerdo  con  la  administración  estatal.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Crónica-Modificarán  Reglamento  de  Tránsito  por  Tuzobús  (Milton  Cortés,  página  21)  
El  Independiente-Analizarán  en  comisiones  reforma  al  reglamento  de  tránsito  (Manuel  Martínez,  página  07)  
Capital  Hidalgo-Pachuca  analizará  iniciativa  para  reformar  (Yina  Bautista,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Gobierno  municipal  celebrará  tres  convenios  (Redacción,  página  14A)  
Plaza  Juárez-Alcalde  podrá  realizar  convenio  de  colaboración  para  el  Tuzobús  (Redacción,  página  12A)  
Síntesis-Aprueban  a  edil  apoyar  con  Tuzobús  (Edgar  Chávez,  página  07)  
Uno  más  Uno-Vigésima  Sexta  Sesión  Extraordinaria  Pública  (Redacción,  página  09)  
El  Independiente-Buscará  alcaldía  quedarse  con  multas  del  Tuzobús:  La  alcaldía  capitalina  buscará  que  las  sanciones  
a  quienes  no  respeten  el  carril  confinado  del  Tuzobús  vayan  a  las  arcas  locales  pues  serán  los  agentes  de  tránsito  municipales  
quienes  las  apliquen.  De  acuerdo  con  el  presidente  municipal  Eleazar  García  Sánchez,  a  través  del  convenio  con  el  gobierno  
estatal  pretenden  acordar  que  una  parte  o  la  totalidad  de  la  multa  que  va  de  60  a  80  salarios  mínimos,  es  decir  de  4  mil  96  a  
5  mil  462  pesos,  según  la  multiplicación  de  la  tipificación  por  los  68.  28  que  representa  el  salario  mínimo  vigente  en  Hidalgo  a  
partir  de  abril  de  este  año.  Lo  anterior  debido  a  que  personal  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  municipal  será  quien  vigile  
que   sea   respetado  el   carril   confinado  del   Tuzobús.   .   A  
través  de  los  elementos  de  vialidad  y  tránsito  que  apliquen  esa  infracción  en  función  de  lo  aprobado  en  el  Congreso  local  pues  

.  El  
munícipe  espera  que   la  ciudadanía  respete  el  carril  confinado  y  cuando   inicie  operación  el  nuevo  sistema  de  transporte   las  
multas   no   sean   tema  pues   no   se   tratará   de  una   cacería.   En   cuanto   al   convenio   con  gobierno   estatal   comentó  que  deben  
precisarse  las  responsabilidades  de  cada  parte  y  ejemplificó  el  caso  de  las  luminarias  colocadas  en  algunas  zonas  de  la  ciudad  
por  donde  pasará  el  sistema  de  transporte.  

.  (Manuel  Martínez,  página  07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S    P  O  L  Í  T  I  C  A  S    L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  Iglesia  en  Hidalgo  
  
La  provincia  eclesiástica  de  Hidalgo  que  componen  las  Diócesis  de  Tula,  Huejutla  y  la  Arquidiócesis  de  Tulancingo-que  alcanza  
municipios  serranos  de  Puebla  y  Veracruz-,  se  ha  caracterizado  por  ser  un  espacio  alejado  de  los  entornos  polémicos  en  todas  
las  esferas  públicas  de  la  política,  sociedad,  comunidades,  pueblos  y  municipios  del  estado.  Esa  es  la  actitud  que  al  menos  ha  
mostrado   en   los   últimos   años   bajo   el  mando   de  Monseñor  Domingo  Díaz  Martínez   quien   desde   2008   está   al   frente   de   la  
Iglesia  Católica  en  Hidalgo.  De  comentarios  reservados,  de  algunas  opiniones  azarosas,  el  arzobispo  tendrá  que  enfrentar  uno  
de   los  momentos  más   álgidos   para   la   organización  humana   y   espiritual   que   preside.   Las   denuncias   en   contra   del   párroco  
Alfredo   Campos   Sancén   quien   fuera   el   encargado   de   la   Iglesia   de   Nuestra   Señora   de   Guadalupe   en   el   municipio   de  
Mixquiahuala,  detenido  por  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  del  estado  la  mañana  del  miércoles,  será  una  prueba  más  que  
de   fuego,   de   formas   y   fondo   para   el   purpurado   hidalguense.   Como   ya   es   del   conocimiento   público,   al   sacerdote   de  
Mixquiahuala  se  le  investiga  por  tres  denuncias  en  donde  lo  involucran  presuntamente  en  el  delito  de  violación  en  grado  de  
tentativa   agravada;;   situación   que   ya   está   en   proceso   penal   y   dirimiéndose   por   las   vías   institucionales.   Aún   así,   ante   la  
sociedad  el  nombre  del  clérigo  y   la  reputación  de   los  representantes  de   la  Iglesia  quedan  una  vez  más  estigmatizados.  Por  
ello  que  deben  encarar  el  dicho  con  hechos;;  el  vituperio  con  respuestas  claras.  Ayer,  el  vocero  de  la  Arquidiócesis,  el  padre  
Luis  Romero   uno  de   los  más   respetados  en  Pachuca-precisó  que  "los  obispos  no   tienen  que  encubrir  a  nadie,  esta  es   la  
posición  del  Papa  Francisco  y  de  la  Iglesia,  no  hay  vuelta  de  hoja .  En  Tula,  el  encargado  de  la  Diócesis,  Juan  Pedro  Juárez  (a  
la  que  pertenece  la  iglesia  de  Mixquiahuala  y  a  la  que  debe  responder  el  sacerdote  arrestado)  no  se  presentó  alegando  que  
tuvo  que  salir  a  un  encuentro  religioso  en  San  Juan  de   los  Lagos,  Jalisco.  Sin  embargo  un  día  antes  ya  había  emitido  una  
postura  por  escrito  y  en  radio  local  en  donde  dijo:  "respecto  al  sacerdote  acusado,  la  iglesia  como  madre  y  maestra  no  lo  deja  
desamparado,  puesto  que  tiene  derecho  a  su  defensa  y  si  resulta  culpable  lo  ayudará  a  enfrentar  la  falta  cometida  y  a  que  se  
someta  a  todo  tipo  de  programas  terapéuticos  que  le  puedan  ayudar .  Es  turno  de  la  cabeza  clerical  en  el  estado  de  poner  al  
tanto  a  los  cientos  o  miles  de  feligreses  con  que  cuentan  y  quienes  confían  sus  vidas  a  los  representantes  del  Vaticano,  para  
que  se  dé  una  postura  enfática,  más  precisa  donde  se  ponga  a  evaluación  el  actuar  y  se  transparente  el   sacerdocio  como  
nunca  antes.  Es  tiempo  de  que  en  lugar  de  alejarse,  sea  la  Iglesia  la  que  se  acerque  a  la  sociedad,  a  la  que  le  sigue  y  a  la  que  
no.    
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
TODOS  EN  BOLA  CONTRA  EL  PRI  ESTRATEGIA  DE  OPOSICIÓN  PARA  EL  2016  
La   oposición   ya   da   color   rumbo   a   la   madre   de   todas   las   elecciones   de   por   dónde   caminaría   buscando   descarrilar   a   la  
maquinaria  priista,   con   la   esperanza  de   vencerlo,   en   la  gran  batalla  por   la  gubernatura  que  es   su   sueño  más  grande  que  
albergan  como  meta  suprema  desde  siempre,  y  que  ahora  que  se  avecina  esta  elección  inédita  en  la  historia  del  estado,  no  
quieren  dejar  ir  sin  intentar  nuevamente  vencer  al  gigante.  La  estrategia  no  tiene  nada  de  especial,  porque  tiene  la  lógica  de  
aceptar  que  si  van  solos  caminan  a  una  derrota  inevitable,  de  tal  manera  que  sin  tener  que  ser  muy  sabios,  ya  entendieron,  
sobre  todo  después  de   la  pela  que   les  dio  el   tricolor  el  7  de   junio  pasado  cuando   les  pasó  por  encima  y   les  ganó  siete  de  
siete,  con  votaciones  que  son  palizas  en  cada  uno  de   los  distritos  en  pelea,  que  tienen  que  buscar   ir  con  otros  para  poder  
hacer  algo.  Es  algo  así  como  en  las  peleas  de  la  escuela  donde  uno  de  los  contrincantes  sabía  que  en  una  pelea  con  un  rival  
que  siempre  le  gana,  lo  mejor  es  llegar  con  aliados  para  medio  componer  el  asunto.  Estrategia  pandilla  para  ver  las  cosas  de  
otro  modo.  Es  a   lo  que   le  apuesta   la  oposición  en  Hidalgo,  de   tal  manera  que  ya   da   luces  de  este  modo  de  enfrentar   las  
elecciones  del  2016.  Unidos,  juntos  los  partidos  de  oposición  para  buscar  de  esta  manera  pegarla  al  PRI,  con  la  esperanza  
dijo   Pedraza-de   que   en   el   PRI   se   dé   la   división   y   la   labor   en   contra   del   PRI   de   alguno   de   los   que   no   resulten   con   la  
candidatura  y  resentido  se  vuelva  contra  su  partido.  
¿QUIÉNES  EN  LA  BOLA?    
Hasta   este  momento   quien   ya   convocó   a   este   frente   de   partidos   de   izquierda   para   buscar   el   poder   por   este   camino   de  
oposición  es  el  senador  ISIDRO  PEDRAZA  que  no  es  mala  carta,  y  que  representa  valores  de  la  izquierda,  pero  que  al  parecer  
no  llena  las  expectativas  de  una  oposición  tan  fuerte  como  para  soñar  en  que  pueda  derribar  la  presencia  del  PRI  en  el  poder  
que  tiene  históricamente  en  Hidalgo.  Por  otro  lado  parece  difícil  que  las  tribus  de  izquierda  dentro  del  PRD,  y  los  partidos  de  
izquierda  atiendan  su   llamado  para  aceptar  que  él  encabece  esta  alianza  para  enfrentar  al  partido   tricolor.  GUADARRAMA?  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

8  de  18  

88  

Dentro  de  lo  que  es  la  izquierda,  el  profesor  JOSÉ  GUADARRAMA  encargado  de  la  cartera  de  elecciones  del  PRD  nacional  ha  
hecho  un  llamado  para  que  el  PRD  sume  a  su  propuesta  de  oposición  al  PAN,  de  tal  manera  que  los  dos  brazos  ideológicas  de  
México  presentes  en  Hidalgo,  izquierda  y  derecha  marchen  unidas  como  alternativa  para  la  ciudadanía  en  el  2016  y  sean  una  
puerta  para  derribar  al  PRI  y  entregar  el  poder  a  una  nueva  propuesta  que  al  parecer  encabezaría  el  nativo  de  Jacala.  Difícil  
que   se   concrete   lo   que  propone   el   profesor,   pero   queda   ahí   como   un   sueño  más  de   estas   formas  de  querer   enfrentar   la  
elección  que  viene.    
EL  PAN  QUISIERA  SABER  DÓNDE  ESTÁ  PARADO    
El  PAN  que  históricamente  ha  sido  un  partido  importante  en  Hidalgo,  vive  uno  de  sus  peores  momentos  en  que  los  resultados  
de  la  última  elección  lo  retratan  como  un  instituto  político  sin  dirección  atinada  y  con  una  profunda  división  que  lastima  sus  
aspiraciones  de  partido  fuerte  como  lo  fue  antaño  y  que  en  este  momento  le  plantea  el  problema  serio,  seguramente,  de  no  
tener  con  qué  enfrentar   las  elecciones  del  2016,  para  tener  alguna  certeza  de  victoria  en   los  3  niveles  de   la  misma  y  a   lo  
mejor  se  ve  obligado  a  tener  que  aceptar  alguna  alianza  en  que  se  mezcle  el  agua  y  el  aceite  de  manera  hasta  vergonzosa.  A  
lo  mejor  y  leyendo  este  panorama  es  que  Guadarrama  lanzó  el  anzuelo  de  una  posible  alianza  del  PRD  con  los  panistas,  que  
pueden  picar  el  anzuelo  y  lanzarse  en  esta  alianza,  difícil  de  creer  pero  que  puede  darse.    
Y  EL  PRI    
Bien  dicen  que  el  diablo  más  sabe  por  viejo  que  por  diablo,  pues  el  partido  que  maneja  RICARDO  CRESPO  y  que  al  parecer  
manejará  en   la  gran  elección,  avanza  sereno  para   los  momentos  decisivos,  atendiendo  sus  propios  tiempos,  con   la  certeza  
que  dan  las  batallas  ganadas  con  la  gran  virtud  de  la  UNIDAD  que  se  cuida  con  esmero  así  como  la  disciplina,  pese  a  todas  
las  tentaciones  que  lanza  la  oposición  en  busca  de  derribar  las  murallas  como  en  Jericó.  Los  aspirantes  a  la  candidatura  fuerte  
son  cartas  probadas  y  no  se  ve  por  dónde  pudiera  darse   lo  que  Pedraza  espera  de   labor  de  sabotaje  en  contra  del  partido  
tricolor   por   alguno   de   los   aspirantes   como   reacción   a   no   ser   electo.   La   verdad   se   ve   difícil,   porque   en   cada   uno   de   los  
aspirantes  lo  que  se  ve  es  lealtad  y  disciplina.  No  así  del  otro  lado,  donde  los  trapecistas  abundan  y  brincan  de  un  partido  a  
otro  con  una  facilidad  que  los  verdes  tenían  razón,  no  hacen  falta  animales  en  los  circos  con  payasos  tan  divertidos  como  a  
veces  se  ven  en  los  partidos.    
DOS  DÍAS  PARA  EL  TUZOBÚS    
En  dos  días  arranca  el  TB,  un  sistema  de  transporte  masivo  que  marca  un  antes  y  un  después  en  la  historia  de  Pachuca  y  que  
por  lo  mismo,  nos  hace  parte  de  la  historia  de  la  ciudad.  La  fecha  es  por  lo  mismo,  digna  de  ser  subrayada  y  mantenerla  en  la  
memoria,  porque  es  de  esas  que  no  se  repiten.  Con  el  tiempo  la  contaremos  como  parte  de  lo  que  nos  tocó  vivir,  con  todos  
su   detalles   que   ahora   vivimos,   los   que   de   pronto   surgieron   como   oposición   y   amenazas   de   frenar   su   inauguración   con  
organizaciones   que   sepa   Dios   de   dónde   surgieron,   pero   que   todo   indica   que   tiene   origen   grillo,   pero   que   todo   indica   no  
frenarán   la   puesta   en  marcha   de   un   sistema   que   tiene   el   aval   de   la   gran  mayoría.   Ya   falta   poco,   unas   horas,   para   que  
empiece  a  rodar  el  TB  que  por  cierto,  el  12  de  diciembre  no  pasará  por  La  Villita,  respetando  la  fiesta  de  todos  los  mexicanos,  
y  rodeará  el  templo  de  la  morenita  para  que  la  fiesta  de  la  Virgen  Morena  se  lleve  a  cabo  como  cada  año.  Buena  decisión  de  
las  autoridades,  que  así  respetan  la  tradición  y  la  fe  de  los  ciudadanos   
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hi   
  
POR   SENTIDO   COMÚN:   A   Rodolfo   Chacón   Graillé:   Dos   fueron   las   quejas   de   la   ciudadanía,   que   con  mayor   frecuencia,  
conoció   Adolfo   Lugo   Verduzco   durante   su   (forzada)   campaña   hacia   la   gubernatura   de   Hidalgo.   La   primera,   un   clamor  
generalizado,   consistía   en   acabar   con   el   problema   del   vandalismo,   generado   por   la   extinta   Federación   de   Estudiantes  
Universitarios  de  Hidalgo,  la  FEUH.  El  segundo  asunto  que  Don  Adolfo  cargó  en  su  equipaje,  fue  el  tema  relativo  a  la  falta  de  
agua  en  la  capital  hidalguense  y  las  crecientes  deficiencias  y  limitaciones  del  organismo  responsable  para  atender  el  clamor  
de  las  familias  capitalinas.  Lugo  Verduzco,  delegó  a  un  experto  en  asuntos  hidráulicos,  que  diera  forma  a  un  proyecto  sólido,  
para  el  cual  escasamente  había  recursos.  Para  ese  fin,  hubo  que  relevar  a  Marcelino  Miguel  Cruz,  un  experto  en  el  manejo  de  
las  vetustas  redes  hidráulicas  que  alimentaban  del  vital   líquido  a  los  principales  municipios  del  estado.  En  Pachuca,  Rodolfo  
Chacón  Graille  tomó  el  control  del  proyecto,  y  con  el  apoyo  del  entonces  secretario  de  Planeación,  Juan  Mariano  Acoltzin,  y  la  
confianza   del   gobernador   en   turno,   es   como   el   ingeniero   Chacón   diseñó   lo   que   hoy   es   la   Comisión   de   Agua   Potable   de  
Sistemas  Intermunicipales  (CAASIM).  Se  necesitaron  perforar  nuevos  pozos,  construir  redes  o  baterías,  para  llevar  el  agua  del  
Valle  de  San  Javier  a   la   capital  y  sus  municipios   circunvecinos,   instalar   sistemas  de  bombeo  y,  sobre   todo,   incidir  entre   la  
ciudadanía  respecto  al  tema  de  la  cultura  del  agua.  Entre  el  sexenio  de  Adolfo  Lugo  Verduzco,  y  el  que  encabeza  Francisco  
Olvera,  han  transcurrido  unos  25  años,  más  o  menos,  los  años  que  tiene  de  operar  la  CAASIM.  Vayan  con  estas  líneas,  mis  
deseos  porque  la  salud  del  ingeniero  Chacón  cada  día  sea  mejor.    
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

9  de  18  

99  

 

Crónica-   
  
La  caída  en  las  preferencias  del  PRI  
  
Si  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  pretende  mantenerse  en  el  poder  y  no  sólo  ganar  las  elecciones  del  próximo  
año  sino  las  de  2018-hoy  en  serio  riesgo-tendrá  que  profundizar  en  su  reflexión  y  su  acción  para  recuperar  el  voto  perdido  en  
los  comicios  del  pasado  7  de   junio  en   todo  el  país.  En  efecto,  el   tricolor,  aliado  con  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)   y   el   Partido   Nueva   Alianza   (Panal),   alcanza   el   número   de   diputaciones   federales   que   le   permitan   al   gobierno   de  
Enrique  Peña  Nieto  promover   las  reformas  que  considere  pertinentes  para  que  el  país  avance,  cosa  que  no  ha   logrado  aún  
con   las  11  reformas  estructurales,  avaladas  por  el  PAN  y  PRD,  que  se  sumaron  al  Pacto  por  México.  Pero  no  sólo  hay  que  
mirar   hacia   adelante   sino   analizar   y   reflexionar   por   qué   la   caída   en   las   preferencias   electorales,   por   qué   su   voto   duro   se  
redujo  en  10  millones  de  votantes,  por  qué  los  jóvenes  desdeñan  y  en  algunos  casos  hasta  detestan  al  PRI.  Deberán  analizar  
qué   esta   ocasión   sólo   votaron   personas  mayores   de   50   años   y   la  mayoría   con   una  muy   baja   preparación   académica.   El  
llamado  voto  duro.  Aquí  en  Hidalgo  se  podrá  argumentar  que  eso  ocurrió  en  otros  estados,  donde  incluso  pese  a  las  buenas  

.  El  próximo  año  se  renovarán  los  Poderes  Ejecutivo  y  Legislativo,  así  como  los  84  
ayuntamientos,   se   abrirá   el   escenario   para   las   candidaturas   independientes,   se   promueven   desde   ya   llamados   a   crear   un  
frente  opositor  que  compita  con  el  PRI  y  sus  aliados  en  el  2016.  Deberá  entonces  servir  de  algo  lo  ocurrido  hace  dos  meses  y  
el   PRI   deberá   actuar   en   consecuencia,   si   no   quiere   contribuir   a   la   creciente   caída   de   ese   partido   en   las   preferencias  
electorales  y  ponga  en  riesgo  el  poder  que  ha  mantenido  las  últimas  ocho  décadas.    
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  justo  a  días  de  que  entre  en  circulación  el  sistema  de  transporte  Tuzobús,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  anunció  
que  mandó  una  propuesta  al  Congreso  del  Estado  para  que  las  multas  por  invadir  el  carril  confinado  sean  menores,  dicen  que  
la  propuesta  es  para  no  lesionar  el  bolsillo  de  los  hidalguenses  pero  también  se  invita  a  que  se  cumpla  la  ley  establecida  y  se  
deje  libre  este  espacio  para  evitar  cualquier  incidente  y  que  el  Tuzobús  recorra  su  ruta  sin  contratiempos.    
  
  :   Que   ahora   resulta   que   los   presidentes   municipales   harán   informes   austeros   cuando   en   los   primeros   años   de   su  
administración  echaban  la  casa  por  la  ventana  como  es  el  caso  de  Filiberto  Hernández,  de  Mineral  de  la  Reforma,  quien  solo  
entregará  la  glosa  en  una  humilde  sesión  de  cabildo.  También  Fernando  Miranda  Torres  de  Tepeji  del  Río  dice  que  hará  algo  
sencillo  para  su  informe  y  los  que  sumen,  pero  la  austeridad  no  solo  deberá  ser  en  este  tema  sino  en  general  y  ahí  es  donde  
quedan  a  deber.    
  
:   Que   en   Ixmiquilpan   critican   el   proceder   de   la   regidora   Susana   Paz   García   porque   no   ha   trabajado   en   sus   respectivas  
comisiones  en  el  cabildo  municipal,  sin  embargo,  dicen  pidió  licencia  para  sumarse  a  las  acciones  de  la  organización  Sociedad  
Integral  de  Organización  Nacional,  SION),  que   lidera  Pascual  Charrez  Pedraza,  hermano  del   edil  Cipriano  Charrez,   algunos  
especulan  que  se  trata  de  enroques  políticos  y  pago  de  apoyos.  ¿Será?  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Tenemos   apenas   dos  meses   de   estar  en   funciones   y   estamos   allegándonos  de   toda   la   información  de   las   averiguaciones  
previas  que  se  hayan  levantado;;  en  dos  meses  me  han  llegado  dos  casos  y  son  los  que  estoy  trabajando"    
Héctor  Zarate  Durón  Titular  de  Fiscalía  de  Protección  a  Periodistas,  sobre  casos  atendidos.    
  
"Ha  habido  gente  que  lo  defiende,  que  lo  han  apoyado,  les  hemos  explicado  que  nos  permitan  juzgarlo  a  la  luz  del  Derecho,  
pueden   ponerle   los   abogados   que   quieran,   tienen   todo   el   derecho   de   buscar   la   mejor   defensa,   pero   hay   pruebas   muy  
concretas  en  contra  de  esta  persona"    
Francisco  Olvera  Ruiz  Gobernador,  sobre  sacerdote  detenido.    
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"No   se   trata   del   poder   por   el   poder   y   ese   es   el   entendido   en   el   que   debemos   estar   todos   los   perredistas   de   todas   las  
corrientes;;  no  es  momento  de  anteponer  intereses  particulares,  sino  de  atender  el  bien  común  y  trabajar  para  lograr  que  esta  
entidad  pueda  vivir  una  alternancia"    
Isidro  Pedraza  Chávez  Senador  de  PRD  sobre  aspirantes.    
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  
Jiménez  Sánchez,  quien  no   se  explica   cómo   si   Florance  Cassez,  Caro  Quintero,   la  esposa  del   alcalde  de   Iguala   y  hasta  el  
Chapo   Guzmán   ya   a .  

.   Pero   qué   tal   cuando   gozaban   de   todos   los   placeres   con   las   cuotas  
sindicales  de  los  trabajadores.  Ahí  sí  no  se  acordaban  de  los  maestros,  a  quienes  no  les  hicieron  justicia  por  repartir  plazas  y  
prebendas  nada  más  para  sus  allegados.    
  
que   poco   afortunada   fue   la   presentación   oficial   ante   reporteros,   fotorreporteros   y   camarógrafos   de  Héctor   Zarate  Durón,  
titular  de   la  Fiscalía  de  Atención  a  Delitos  contra   la  Libertad  de  Expresión.  Durante   la  ronda  de  preguntas  y  respuestas,  el  
funcionario  poco  pudo  responder  ante   los  diversos  cuestionamientos  de   los   trabajadores  de   la  prensa  hidalguense  sobre   la  
libertad  de  expresión  y  los  incidentes  y  agresiones  que  estos  sufren  durante  las  jornadas  informativas.  Su  mejor  respuesta  fue  

.    
  
que   hasta   suerte   tuvo  el   cura  de  Mixquiahuala  Alfredo  Campos  Sánchez,  quien   fue  detenido  por   la  policía  ministerial   tras  
varias   denuncias   que   lo   acusan   de   abuso   sexual   contra   tres   feligreses,   uno   de   ellos   menor   de   edad.   Debido   a   que   las  
denuncias  fueron  interpuestas  en  el  Valle  del  Mezquital,  el  párroco  será  juzgado  mediante  el  viejo  sistema  penal  acusatorio.  
Cabe   mencionar   que   la   Diócesis   de   Tula   señaló   anteayer   que   la   Iglesia   católica   mantiene,   ahora   una   política   de   cero  
tolerancia  ante  estos  casos,  por  lo  cual  no  intervendrá  ni  pedirá  un  trato  especial  para  el  cura.    
  
que   a  quien  ya   le  están   saliendo  alas  para   refugiarse  en  el  DF  es  al   secretario  general  del  PAN,  Prisco  Manuel  Gutiérrez,  
quien  aunque  afirma  que  no  se  integrara  a  la  delegación  Miguel  Hidalgo,  con  Xóchitl  Gálvez,  lo  cierto  es  que  son  continuas  
sus  ausencias  en  el  comité  estatal  lo  que  hace  sospechar  de  sus  intenciones  de  partir  hacia  otros  horizontes.    
  
que   a   propósito   del   PAN,   este   fin   de   semana   estarán   eligiendo   al   nuevo  dirigente   nacional,   entre   Javier   Corral   y  Ricardo  
Anaya,  donde  se  afirma  que  al  menos  en  Hidalgo  el  segundo  tendría  amplias  preferencias  entre  los  más  de  7  mil  panistas  con  
derecho  a  voto  en  el  estado.    
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón  
  
Para  la  Secretaría  de  Gobierno  22  quejas  por  tortura  al  año  son  una  migaja.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Una  buena  noticia  sin  duda  para  los  sectores  que  resultaron  beneficiados  es  la  tarifa  preferencial  que  tendrá  el  Tuzobús  desde  
su   entrada   en   funciones,   pues   tanto   discapacitados   como   adultos   mayores   pagarán   menos   por   el   servicio   en   la   capital  
hidalguense.  Esto   lo  confirma  el  gobernador  Francisco  Olvera,  quien  pide  a   la  sociedad  su  comprensión  para  que  el  nuevo  
sistema  de  transporte  se  convierta  en  una  herramienta  positiva  y  útil  para  la  población  en  general  y  los  visitantes.    
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Gloria  E.  Palacios:  Gracias  a  la  visión  de  la  directora  del  Instituto  Tecnológico  de  Pachuca  alumnos  de  este  plantel  
se  sienten  con  el  apoyo  para  competir  en  certámenes  de  corte   internacional,   lo  cual  afianza  sus  conocimientos.  Con  esa  y  
otras  acciones,  Palacios  Almón  confirma  que  cuando  hay  voluntad  y  esfuerzo  los  resultados  llegan  para  posicionar  al  estado  y  
al  país  en  otras  latitudes.    
  
Abajo-Carlos   García:   Aunque   García   Gonzaga   parece   que   realiza   un   gran   esfuerzo   para   que   las   acciones   emprendidas  
desde  el  área  de  Obras  Públicas  de  Tula  de  Allende  sean  en   la  medida  de   las  carencias,   los  habitantes  externan  que   falta  
mucho  para  subsanar  deficiencias  que  en  ese  renglón  persisten,  de  ahí  que  alzan  la  voz  para  que  él  o  sus  subalternos  volteen  
hacia  los  puntos  donde  falta  mayor  trabajo.    
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
RUMOROLOGÍA  
  
Las  especulaciones  sobre  el  destino  de  varios  personajes  políticos  de  la  entidad  van  en  aumento.  Los  equipos  

pública  o  de  los  integrantes  de  los  medios  de  comunicación  al  respecto.  Lo  real  es  que  hay  una  inquietud  que  
prevalece  entre  el  sector  oficial  de  Hidalgo,  porque  las  fechas  cruciales  se  acercan,  así  como  la  toma  de  decisiones  
en  materia  política  y  de  las  cuales  muchos  creen  ser  merecedores.    
  
CUOTAS  
  
Llueven   las   quejas   de   los   padres   de   familia   porque  en  muchas  de   las   escuelas  públicas  del   nivel   básico   exigen   el  
pago  de  cuotas  para  realizar  la  inscripción  de  los  niños.  Ante  este  hecho  ya  la  Secretaría  de  Educación  Pública  
en  la  entidad  pidió  a  los  tutores  denunciar  de  manera  formal  estos  abusos  y  reiteró  que  dichas  cuotas  ¡no  son  
obligatorias!   en   ningún   caso   y   que   son   las   mismas   asociaciones   de   padres   de   familia   las   que   pactan   los  
montos,  reciben  y  administran  el  recurso  para  supuestamente  realizar  diversas  acciones  en  beneficio  de  los  planteles  y  
por  ende  de  los  pequeños  que  a  ellos  acuden  durante  el  ciclo  escolar.    
  
VENTA  
  
Por  cierto  que  el  regreso  a  clases  ya  está  a  la  vuelta  de  la  esquina  y  la  venta  de  útiles  y  uniformes  también  está  
en   pleno   auge.   Con   apoyos   oficiales   o   sin   ellos,   los   padres   de   familia   abarrotan   los   centros   comerciales   y  
papelerías  para  adquirir  todo  el  material  que  les  solicitan  en  las  escuelas.  Nuevamente  los  incrementos  en  los  
precios  están  a  la  orden  del  día  sin  que  hasta  el  momento  las  autoridades  intervengan.    
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Los  4  aspirantes  al  PRI  
  
EN   HIDALGO   suenan   cuatro   nombres   de   manera   insistente.   SE   CREE   QUE   se   integró   un   par   de   duplas.   UNA   LA  
COMPONEN   Mirna   Hernández   y   Roberto   Pedraza   Martínez.   OTRA   SERÍA   la   de   Víctor   Velasco   y   Onésimo   Serrano.  
PEDRAZA  ya  levantó  la  mano,  legítimamente.  De  hecho,  nunca  la  ha  bajado.  No  oculta  que  llegar  a  la  dirigencia  priista  es  
una  de  sus  mayores  aspiraciones.  Ha   transitado  en  diversas   responsabilidades  de   la  administración  pública,   la  política   y   la  
actividad   legislativa.  Le   falta  ese  puesto.  La  pregunta  es:  ¿Le   llegará?  Mirna  Hernández  es  diputada  federal.  En  septiembre  
termina  su  actividad  en  San  Lázaro.  No  reemplazar  a  Ricardo  Crespo,  actual  cabeza  del  PRI,  iría  a  la  banca.  También  puede  
ocupar   otra   responsabilidad   en   la   esfera   oficial   o   en   la   política.   Tiene   experiencia.   De   amplia   facilidad   de   palabra,   sabe  
comunicarse  con  las  bases  populares  del  partido  y  liderazgos.  Del  mismo  modo  tiene  buenos  antecedentes  como  funcionaria  
pública,  marcadamente  en  su  paso  por  el  Instituto  de  Vivienda  y  Desarrollo  Urbano.  Víctor  Velasco  es  joven  pero  con  amplia  
trayectoria,  incluso  legislativa.  Tiene  muy  buena  escuela.  Es  de  trato  fino  y  amigable.  Puede  ser  una  pieza  importante  en  la  
carrera  rumbo  a  la  cima  del  PRI  estatal.  Onésimo  Serrano  imprime  su  estilo  propio  en  cada  actividad  que  desempeña.  Ha  sido  
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dirigente  en  Hidalgo  de   la  Confederación  Nacional  Campesina  (CNC).  De   igual   forma  se  desempeñó  como   legislador  y  picó  
piedra   porque   empezó   desde   abajo.  SERÍA,   de   acuerdo   con   los   enterados,   otra   opción   en   el   amplio   abanico   del   Partido  
Revolucionario  Institucional.  PERO,  calma,  no  debe  descartarse  que  Ricardo  Crespo  se  mantenga  al  frente.  ES  CUESTIÓN  
DE  DÍAS  PARA  conocer  los  planes  para  el  tricolor,  partido  que  se  prepara  para  una  jornada  política  nunca  antes  vista  en  el  
2016,   pues   por   primera   vez   se   juntan   tres   elecciones.  BAJO  LA  BATUTA   del   líder   natural,   Crespo   ha   entregado   buenas  
cuentas,   constituyéndose  Hidalgo  en  un  oasis  para   el   PRI  en  el   concierto  nacional,  pues   la   competencia  es   cada  vez  más  
cerrada.  PERO  EL  PRESIDENTE   partidista,   que  ha   encabezado   tres   elecciones   recientes,   también   tiene   su   corazoncito   y  
seguramente  tiene  otras  aspiraciones  que  apuntan  hacia  el  norte  de  Pachuca.  LOS  ASPIRANTES  no  serían  los  únicos,  pero,  
al  parecer,  podrían  estar  en   los   finalistas,  según   los  que  se  entretienen  haciendo  apuestas  y  adivinanzas  políticas...  EN  EL  
ÁMBITO   NACIONAL   es   más   que   claro   que   dirigirá   al   partido   Manlio   Fabio   Beltrones,   reemplazando   a   César   Camacho  
Quiroz.  MANLIO,  de  largo  colmillo  político,  ya  levantó  olas  al  declarar  el  fin  de  la  "sana  distancia"  del  PRI  con  el  presidente  

NO  MÁS  SIMULACIONES,  pues  todos  saben  que  el  partido  gobernante  siempre  ha  respaldado  al  jefe  
del  Ejecutivo  salido  de  sus  filas.  EL  ÚNICO  QUE  SE  ALEJÓ  de  sus  raíces  y  bases  políticas  del  tricolor  fue  Ernesto  Zedillo.  
ESE  VIRTUAL  rompimiento,  entre  otros  muchos  factores,  permitió  la  llegada  del  PAN  a  Los  Pinos,  a  través  de  Vicente  Fox  y  
Felipe  Calderón.  Hoy  soplan  otros  vientos  en  el  Revolucionario  Institucional  tanto  en  el  ámbito  nacional  como  en  el  local.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O    N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Ven  inviable  siga  PRD  control  de  Los  Chuchos:  Aspirantes  a  la  presidencia  nacional  del  PRD,  opositores  a  
la  corriente  Nueva  Izquierda  (NI)  o  Los  Chuchos   a  la  que  pertenece  el  aún  dirigente  Carlos  Navarrete ,  consideraron  que  
debido  a  la  crisis  que  éstos  generaron  dentro  del  partido  es  inviable  que  se  mantengan  en  el  poder.  El  senador  Armando  Ríos  
Piter  refirió  que  es  momento  de  que  NI  deje  la  dirigencia,  pues  representan  lo  que  no  le  agrada  a  la  ciudadanía:  decisiones  
tomadas  desde  la  cúpula.  Tras  señalar  que  deben  ver  rumbo  a  2018  y  apostar  a  la  renovación,  aseveró  que  la  crisis  del  sol  
azteca  tiene  que  ver  con  la  forma  en  la  que  el  partido  "se  ha  convertido  en  un  instrumento  donde  las  decisiones  se  toman  por  
parte   de   unos   cuantos.   Advirtió   del   riesgo   de   que   NI   imponga   al   relevo   de   Carlos   Navarrete:   El   principal   riesgo   es   el  
gatopardismo,   querer   cambiar   las   cosas   para   que   todo   siga   igual.   David   Razú,   de   la   corriente   Foro  Nuevo   Sol   y   también  
aspirante  a  liderar  al  PRD,  dijo  que,  aunque  otros  grupos  tienen  responsabilidad,  NI  es  la  principal  culpable  de  la  crisis.  Opinó  
que   el   Pacto   por  México   les   afectó   y  ahora   se  apuesta  por   una   transición   sin   cabida  para  dicha   tribu.  El  presidente  de   la  
Cámara  de  Diputados  Julio  César  Moreno,  identificado  con  NI,  defendió  la  presencia  de  su  grupo  y  aseguró  que  "desaparecer  
corrientes  no  es  a  través  de  un  plumazo  y  ya".  Consideró  que  la  mayoría  se  ha  beneficiado  de  sus  "mieles".  (Misael  Zavala  
y  Jorge  Ramos)  
La   Jornada-Inyecta  el  B  de  M  7,469  mdd  y  el  peso  continúa  en  picada:  El  peso  perdió  prácticamente  una   cuarta  
parte  de  su  valor  frente  al  dólar  en  el  último  año,  tendencia  que  se  ha  acentuado  en  las  semanas  recientes  por  la  expectativa  
de  un  incremento  en  las  tasas  de  interés  en  Estados  Unidos  y  la  caída  de  los  ingresos  petroleros,  mientras  el  Banco  de  México  
ha   utilizado   2   mil   573   millones   de   dólares   para   subastar   entre   intermediarios   financieros   en   un   intento   por   contener   la  
depreciación,  mostraron  datos  oficiales.  En  el  último  año,  el  peso  acumuló  una  devaluación  de  24.  88  por  ciento   frente  al  
dólar,  mientras  que,  comparada  con  una  canasta  de  monedas  de  países  con  los  que  México  realiza  su  comercio  exterior,  la  
depreciación   es   de   13   por   ciento,   de   acuerdo   con   el   Banco   de  México.   Desde   el   pasado   30   de   julio,   cuando   reforzó   sus  
mecanismos  para  tratar  de  contener   la  depreciación  del  peso,  el  banco  central  ha  subastado  2  mil  573  millones  de  dólares  
entre  las  instituciones  participantes  en  el  mercado  cambiario  mexicano,  cuyos  nombres  no  son  hechos  públicos.  En  tanto,  la  
reserva   internacional   de   divisas   ha   resentido   una   merma   de   7   mil   469   millones   de   dólares   en   el   año,   por   operaciones  
relacionadas   con   apuntalar   el   peso.   Actualmente   se   sitúan   en   189  mil   718  millones   de   dólares,   de   acuerdo   con  datos   del  
banco  central.  La  devaluación  de  23  por  ciento  del  peso  frente  al  dólar  en  el  último  año  no  ha  sido  provocada  sólo  por   la  
volatilidad  internacional  ante  la  expectativa  de  un  incremento  en  la  tasa  de  interés  de  referencia  de  Estados  Unidos,  consideró  
el  Banco  de  México.  La  caída  en  el  precio  del  petróleo  y  de   la  producción  nacional  de  crudo   actividad  que  es   la  principal  
fuente  de  ingresos  públicos  y  una  de  las  mayores  generadoras  de  divisas  del  país   ha  sido  también  un  factor  del  ajuste  en  la  
paridad  cambiaria.  En  la  minuta  de  su  más  reciente  reunión  de  política  monetaria,  divulgada  ayer,  el  Banco  de  México  expresó  
que  el  ajuste  al  alza  en  la  cotización  de  la  moneda  nacional,  como  llamó  a  la  depreciación  del  peso,  obedeció  primordialmente  
a  la  incertidumbre  sobre  el  incremento  de  tasas  de  interés  en  Estados  Unidos,  que  fueron  reducidas  a  mínimos  históricos  para  
apoyar  la  economía  después  de  la  crisis  de  2008-2009.  Uno  de  los  integrantes  de  la  junta,  que  es  presidida  por  el  gobernador  
Agustín  Carstens,  señaló  que  de  continuar  la  presión  sobre  el  peso  el  impacto  podría  complicarse  si  se  considera  la  elevada  
participación  de  extranjeros  como  inversionistas  en  bonos  de  deuda  emitidos  por  el  gobierno  en  el  mercado  local,  de  acuerdo  
con  la  minuta  de  la  más  reciente  reunión  de  ese  órgano  colegiado.  La  participación  de  extranjeros  como  tenedores  de  bonos  
de  deuda  gubnernamental  prácticamente  se  multiplicó  por  diez  desde  enero  de  2008,  cuando  era  de  217  mil  394  millones  de  
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pesos,  al  monto  actual  de  2  billones  152  mil  730  millones  de  pesos,  según  datos  del  Banco  de  México.  Esos  recursos  llegaron  
al  país  principalmente  para  aprovechar  las  mayores  tasas  de  interés,  respecto  de  las  de  Estados  Unidos   que  se  ubican  en  0.  
25  por  ciento   y,  de  acuerdo  con  analistas  privados  y  del  sector  público,  una  eventual  alza  de  tasas  en  Estados  Unidos,  que  
se  espera  ocurra  este  año  y  sea  de  manera  gradual,  podría   revertir  esos   flujos  de  capital;;  esa  eventualidad  es  una  de   las  
causas  de  la  devaluación  del  peso.  En  la  minuta  publicada  ayer,  el  Banco  de  México  mencionó  que  la  mayoría  de  integrantes  
de   la   junta   de   gobierno   consideró   que   la   caída   en   el   precio   del   petróleo   ha   sido   otro   factor   que   ha   contribuido   a   la  
depreciación  del  peso  mexicano.  El  precio  de   la  mezcla  mexicana  de  exportación  retrocedió  de  98.  79  dólares  en  promedio  
para  junio  de  2014  a  55.  89  dólares  por  barril  en  el  mismo  mes  de  este  año,  lo  que  representó  una  caída  de  43.  4  por  ciento,  
de   acuerdo   con   datos   de   Petróleos   Mexicanos.   Factores   internos,   como   la   disminución   en   la   plataforma   de   producción  
petrolera,  también  han  influido  en  el  comportamiento  de  la  cotización  de  la  moneda  nacional,  consideró.  (Roberto  González  
Amador,  primera  plana)  
Excélsior-Industriales  piden  plan  de  reactivación;;  podrían  crearse  665  mil  empleos,  afirman:  Ante  el  escenario  
internacional   adverso,   los   industriales   del   país   propusieron   un   paquete   de   acciones   para   reactivar   la   economía   sin  
comprometer   la  estabilidad  macroeconómica  ni  el  control  de   las  finanzas  públicas.  A  un  día  de  que   los  sectores   industrial  y  
empresarial   advirtieron   el   alza   de   precios,   por   no   poder   soportar   más   la   apreciación   del   dólar,   el   presidente   de   la  
Confederación  de  Cámaras  Industriales  (Concamin),  Manuel  Herrera  Vega,  planteó  la  necesidad  de  que  sean  adelantadas  las  
compras  gubernamentales.  El   plan   consiste   también   en  evitar   el   subejercicio  del  gasto  de   inversión  o   compra  de  bienes  y  
servicios.  Propuso  que  sea  definida  y  difundida  la  agenda  de  obras  de  infraestructura  a  escala  federal  y  estatal,  para  impulsar  
la  inversión  y  el  empleo  asociados  a  la  industria  de  la  construcción  y  sus  proveedores.  Herrera  Vega  también  llamó  a  evitar  
recortes  al  gasto  de  inversión  física  del  sector  público  y  expuso  que  los  gobiernos  deben  dar  prioridad  a  los  proveedores  de  
bienes  y  prestadores  de  servicios  locales  o  nacionales.  Con  estas  medidas,  aseguró  el  líder  de  la  Concamin,  el  sector  industrial  
puede   cerrar   el   año   con   un   crecimiento   en   su   producción   de   1.   8%   y   generar   388   mil   empleos,   lo   que   impulsaría   a   la  
economía   nacional   a   registrar   un   avance   de   2.   4%   y   la   creación   de   665   mil   puestos   de   trabajo   en   total.   ENLISTAN  
INCENTIVOS   PARA   INDUSTRIALES.   El   sector   industrial   mexicano   propuso   poner   en   marcha   un   plan   de   medidas   de  
aplicación  inmediata  que  no  comprometen  la  estabilidad  macroeconómica  ni  el  control  de  las  finanzas  públicas  para  reactivar  
la  economía.  Manuel  Herrera  Vega,  presidente  de  la  Confederación  de  Cámaras  Industriales  (Concamin),  advirtió  que  ante  el  
descenso  de  la  producción  industrial,  el  efecto  de  la  depreciación  del  peso  en  la  planta  productiva,  la  cautela  del  consumidor  
mexicano,   la   volatilidad   de   los   mercados   financieros   y   el   impacto   de   la   devaluación   del   yuan   sobre   la   competencia   de  
productos  mexicanos  en  el  mercado  estadunidense,  la  economía  mexicana  crecerá  sólo  dos  por  ciento,  con  lo  que  generará  
640  mil   empleos,  mientras  que  el   sector   industrial   reportara  un  ascenso  de  1.   2  por   ciento  y   375  mil   puestos  de   trabajo.  
IMPULSO  A   PROVEEDORES.  Si  mantenemos   las   cosas   como   están   y   nos   dejamos   llevar   por   la   inercia   éstos   serán   los  
resultados,  lo  que  nos  lleva  a  insistir  en  la  urgencia  de  articular  una  estrategia  para  la  reanimación  ordenada  y  sostenida  de  la  

.  Entre  las  medidas  puestas  sobre  la  mesa  destaca  adelantar  las  compras  gubernamentales  programadas  
para  el  último  trimestre  del  año,  las  cuales  ascenderán  a  160  mil  millones  de  pesos.  

.  GASTO  E  INVERSIÓN.  El  dirigente  
también   propuso   la   ejecución   en   tiempo   y   forma   del   presupuesto   de   egresos   autorizado.  

.  Otra  de   las  medidas   sugeridas  es  definir   y  difundir   la  
Agenda  de  Obras  de  Infraestructura  que  a  nivel  federal  y  en  cada  entidad  federativa  está  programa  para  la  segunda  mitad  de  
2015  y  el  primer  semestre  de  2016  a  fin  de  impulsar  la  inversión  y  el  empleo  asociados  a  la  industria  de  la  construcción  y  sus  
proveedores.   También   llamó   a   evitar   recortes   al   gasto   de   inversión   física   del   sector   público,   así   como   impulsar   la  
implementación   del   Programa   Nacional   de   Infraestructura   2014-2018,   propuesto   por   la   actual   administración.   El   plan  
contempla  dar  prioridad  a  los  proveedores  de  bienes  y  prestadores  de  servicios  locales  o  nacionales  en  las  compras  públicas  
que  realicen   las  dependencias   federales  y   los  gobiernos  de   los  estados,  así  como  a   incluir   incentivos   fiscales  a   la   inversión  
productiva  en   la  presentación  del  Paquete  Económico  del  próximo  año.  LOS  BENEFICIOS.  De  aplicarse  estas  medidas,  el  
sector   industrial  puede  cerrar  el  año  con  un  crecimiento  en  su  producción  de  1.  8  por  ciento  y  crear  alrededor  de  388  mil  
puestos  de  trabajo.  Por  su  parte,  la  economía  mexicana  arribaría  al  cierre  de  2015  con  un  avance  de  2.  4  por  ciento  y  665  mil  

.   Apuntó   que   los   países   que   cuentan   con   los   mayores   niveles   de   desarrollo   y   aquellos   que   recientemente  
fortalecieron  su  capacidad  de  crecimiento  económico  establecieron  un  marco  coherente  e  integral  de  políticas  públicas  para  
reactivar  y  promover  el  desarrollo  competitivo  e  incluyente  de  su  actividad  industrial.  (Karla  Ponce,  primera  plana).    
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C  O  L  U  M  N  A  S    P  O  L  Í  T  I  C  A  S    N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Se  impone  una  prudente  distancia:  Lo  sucedido  en  un  bar  de  Orizaba  es  despiadada  lección  para  quienes  abominan  la  
información  y,  afectados  de  superchería,   fabrican  demenciales  atentados  contra   la   libertad  de  expresión.  Basta  escuchar  al  
dueño  de  uno  entre  el  millar  de  medios  que  hay  en  Veracruz  (ayer  con  Carlos  Zúñiga  en  Radio  Fórmula)  sobre  lo  sucedido  en  
La  Taberna,  y  cómo  interpreta  la  presencia  en  el  lugar  de  dos  de  sus  reporteros  (los  corrió  ipso  facto),  para  constatar  que  en  
el  cuestionable  gremio  periodístico  ni  son  todos  los  que  están,  ni  están  todos  los  que  son.  El  tema  se  ha  puesto  tan  delirante  
como  este  otro:  Te  lo  digo  Silvano  para  que  aprendas  PRD,  pareció  decirle  Andrés  Manuel  López  Obrador  (y  lo  hizo,  pero  con  
ofensivo   y   abismal   desprecio   explícito)   al   gobernador   electo   de  Michoacán.   Con   su   insensata   oferta   de   cargos   a  Morena,  

  
con  todo  y  quien  encarna  el  derechoso  pensamiento  de  todo  populismo.   .    
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Semana  de  partidos:  La  semana  que  viene  es  decisiva  para  los  tres  partidos  nacionales,  envueltos  en  procesos  de  sucesión  
de  dirigencias.  En  el  PRI,  con  el  tema  resuelto  con  la  fórmula  única  de  Manlio  Beltrones  vía  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto;;  
en  el  PAN  con  dos  candidatos,  uno  de  los  cuales,  Ricardo  Anaya,  con  el  respaldo  de  la  estructura  del  partido,  arrollará  a  Javier  
Corral,  y  en  el  PRD  es  donde  la  veo  más  complicada  tras  el  fin  adelantado  y  para  muchos  inesperado  de  la  gestión  de  Carlos  
Navarrete  y  donde  no  aprecio  que  tengan  claro  hacia  dónde  quieren  ir  y  con  quiénes.  En  el  PRI,  el  jueves  será  la  unción  de  
Beltrones   llevando   de   acompañante   a   Carolina   Monroy   del   Mazo,   del   círculo   Peña   Nieto   desde   hace   mucho   tiempo.   La  
mexiquense  va  como  dama  de  compañía,  pues  ante  una  figura  como  el  sonorense,  es  poco  lo  que  una  secretaria  general  del  
PRI  puede  hacer.  Pero  lo  tienen  resuelto.  En  el  PAN,  van  a  elecciones  el  domingo  en  medio  de  las  acusaciones  de  Corral,  que  
difícilmente  aceptará  el  resultado,  impugnará  y  estará  listo  para  volver  al  Senado  el  1  de  septiembre.  Hubiera  sido  interesante  
verlo  como  presidente  del  PAN,  pero  si  ya  lo  intentó  una  vez,  volverá  en  la  siguiente  oportunidad.  Esta  campaña  le  sirvió  para  
posicionarlo  adentro  y  afuera.  Y  en  el  PRD,  la  preocupación  es  su  destino.  Nadie  puede  negar  la  necesidad  de  contar  con  un  
partido  de  izquierda  fuerte,  serio,  propositivo  y  combativo,  que  sea  contrapeso  de  gobierno  y  del  mismo  panismo  con  el  que,  
en   su   momento,   ante   el   adversario   común,   el   priismo,   se   unirá   como   lo   hizo   hace   seis   años,   en   algunas   de   las   12  
gubernaturas  en  juego  en  junio  próximo.  Pero  desconozco  si  saben  hacia  dónde  van  y  los  tiempos,  estamos  a  10  meses  de  
esas  elecciones  y  a  menos  de  tres  años  de  las  presidenciales.  Yo  no  tengo  claro  el  panorama,  lo  que  no  tiene  peso  alguno,  lo  
importante   es   que   ellos   lo   tengan   claro,   pues   se   juegan   su   destino   como   partido   que   estuvo   dos   veces   al   borde   de   la  
Presidencia  de  la  República  y  en  las  elecciones  pasadas  fue  arrasado  por  la  división  y  su  propio  desgaste.    
Son  días  de  partidos.    
Retales  
1.  Desgaste.  Ya  en  los  partidos,  en  junio,  el  Verde  logró  7  por  ciento  de  la  votación,  la  mitad  de  Chiapas.  De  no  ser  por  ese  
factor  hubiera  quedado  a  la  altura  de  Movimiento  Ciudadano.  Y  creo  que  no  se  han  dado  cuenta;;  
2.  Líder.  Dos  decisiones  tendrá  que  tomar  ya  el  próximo  presidente  del  PAN:  sus  coordinadores  legislativos.  En  San  Lázaro  
sería  Gustavo  Madero.  Y  en  el  Senado  pelean  Roberto  Gil  y  José  Rosas  Aizpuru,  candidato  al  gobierno  de  Durango  en  2010  en  
coalición  con  el  PRD  y  derrotado  por  el  PRI;;  y  
3.  Banxico.  En  diciembre,  o  antes,  el  presidente  Peña  Nieto  debe  decidir  si  mantiene  a  Agustín  Carstens  como  gobernador  
del  Banco  de  México  o  nomina  a  otro  miembro  de  su  Junta  Directiva.  Carstens  es  garantía  y  factor  de  confianza  en  medio  de  
la  peor  crisis.    
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  durante  la  salutación  previa  a  la  comida  en  el  Castillo  de  Chapultepec,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  hizo  notar  a  su  
contraparte  chilena,  Michelle  Bachelet,  la  cantidad  de  mujeres  que  hay  en  el  Senado,  pues  entre  las  asistentes  figuraron  las  
priistas  Angélica  Araujo  Lara  y  Marcela  Guerra,  las  panistas  Gabriela  Cuevas  y  Laura  Angélica  Rojas,  y  la  perredista  Luz  María  
Beristáin,  que  son  parte  del  grupo  de  las  42  que  pertenecen  a  esa  cámara.  Eso  sí,  la  invitada  motivó  una  gran  convocatoria:  
entre  otros,  Gonzalo  MartínezCorbalá  acompañado  de  familiares  de  Salvador  Allende;;  Miguel  Ángel  Mancera,  quien  charló  un  
buen   rato   con   el   rector   José   Narro;;   Ximena   Puente,   del   INAI,   y   el   gobernador   Eruviel   Ávila;;   el   escritor   Jorge   Volpi   y   la  
corredora  Ana  Gabriela  Guevara;;  María  de  los  Ángeles  Fromow  e  Ifigenia  Martínez;;  Carlos  Slim  Domit  y  José  Antonio  Meade;;  
Salvador  Cienfuegos  y  Enrique  Galindo,  así  como  la  procuradora  Arely  Gómez  y  Rosario  Robles.    
  
Que   ora  votación  a  su  favor  el  domingo,  así  como  a  una  
rápida   operación   cicatriz   para   evitar   que   su   adversario   en   la   contienda   por   la   presidencia   del   PAN,   Javier   Corral,   salga   a  
descalificar   la  elección  y   termine  por   judicializar  el  proceso.  La  meta  es  evitar  una   imagen  negativa   frente  a   la  unidad  que  
mostraron  los  priistas  en  torno  de  Manlio  Fabio  Beltrones,  quien  asumirá  el  liderazgo  tricolor  el  jueves  20  de  agosto.    
  
Que  en   los  próximos  días,   la  maestra   Ifigenia  Martínez,   fundadora  del  PRD,  dará  su  apoyo  a   los  senadores  Armando  Ríos  
Piter  o  Zoé  Robledo  para  que  entre  ellos  surja  la  propuesta  de  dirigente  de  ese  partido.  Los  perredistas  saben  que  la  opinión  
de   la  maestra   tiene   tras  de   sí   el   respaldo  de   los  otros  dos   fundadores,  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  Porfirio  Muñoz   Ledo,  que  
aunque  ya  no  son  militantes,  representan  voces  importantes  entre  el  perredismo.    
  
Que  el  titular  de  Pemex,  Emilio  Lozoya,  acompañado  por  el  director  general  de  Pemex  Gas  y  Petroquímica  Básica,  Alejandro  
Martínez   Sibaja,   recorrió   las   obras   del   gasoducto   Los   Ramones,   que   cruzará   900   kilómetros   desde   Tamaulipas   hasta  
Guanajuato.  Lozoya  observó  el  avance  de  los  trabajos  a  cargo  de  Odebrecht,  Arendal  y  Techint  en  el  mayor  gasoducto  hecho  
en  medio  siglo,  cuya  inversión  asciende  a  2  mil  500  millones  de  dólares.    
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Para  ser  embajador:  Hay  dos  formas  de  llegar  a  ser  embajador  de  México.  La  primera  obliga  primero  a  esperar  a  que  la  
Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  lance  su  convocatoria  de  ingreso  al  Servicio  Exterior  Mexicano,  cosa  que  no  ocurre  todos  
los  años.   Los  aspirantes  deben  presentar  un  examen  de   cultura  general   con  énfasis  en   las   relaciones   internacionales,  una  
prueba  de  español,  un  examen  de  dominio  (no  simple  conocimiento)  del   inglés  y  uno  de  traducción  de  alguna  de   las  otras  
lenguas  oficiales  de  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas.  El  aspirante  somete  un  ensayo  sobre  un  tema  de  actualidad  de  
política  exterior  y  un  examen  oral  para  demostrar   fluidez  en  el   inglés  hablado.  Después  acude  a  entrevistas  y  a  exámenes  
médicos   y   psicológicos.   Los   seleccionados   toman   cursos   en   el   Instituto   Matías   Romero   durante   seis   meses.   Si   aprueban,  
empiezan  a  trabajar,  pero  sin  una  plaza  asegurada,  la  cual  sólo  se  otorga  después  de  un  periodo  de  prácticas  de  trabajo  de  
seis  meses.  Este   proceso   sólo  abre   la  puerta  a  una   carrera  diplomática.  Para   ser  embajador  hay  que  pasar  20  o   30  años  
trabajando  en  puestos  de  nivel  inferior  en  la  Cancillería  y  en  los  consulados  y  embajadas.  Es  un  trabajo  exigente  y  solitario  en  
el  que  hay  que  cambiar  de  residencia  cada  tres  o  cuatro  años.  Cuando  algún  funcionario  tiene  ya  la  experiencia  para  alcanzar  
el  máximo  cargo  de  la  carrera  diplomática,  y  hay  una  vacante  disponible,  los  candidatos  son  evaluados  por  los  subsecretarios  
y  el  secretario  e  incluso  por  el  presidente  de  la  República.  Muchos  no  son  elegidos  a  pesar  de  haber  perseguido  la  posición  
toda  la  vida.  Hay  otra  manera  de  ser  embajador.  Basta  con  ser  amigo  del  Presidente.  Yo  pensaba  que  un  gobierno  como  el  de  
Enrique  Peña  Nieto,  que  ha  introducido  un  sistema  de  evaluación  en  la  educación,  favorecería  el  primer  camino  y  no  repartiría  
las   embajadas  más   codiciadas   a   sus   amigos   o   aliados   políticos.   Pero  me   equivoqué.   El   Presidente   ha   nombrado   a  Miguel  
Basáñez  (a  quien  conocí  hace  años  y  aprecio  en  lo  personal)  como  embajador  de  México  en  Estados  Unidos.  Basáñez  es  un  
hombre   inteligente   con   licenciatura   en   derecho   y   maestría   y   doctorado   en   ciencias   políticas.   Fue   uno   de   los   primeros  
encuestadores   de   nuestro   país,   aunque   su   trabajo   ha   sido   cuestionado.   En   1994   publicó   una   encuesta   que  mostraba   un  
escenario  muy   apretado   en   la   elección   presidencial.   Cuando   el   priista   Ernesto   Zedillo   ganó   por   cómodo  margen,   Basáñez  
escribió  un  artículo  en  Excélsior  en  que  explicaba  que  su  encuesta  había  sido  en  realidad  la  más  precisa,  pero  que  se  había  
desviado  por   la   asignación  que  hizo   de   los   indecisos   a   los   distintos   candidatos.   Además  de   encuestador,   Basáñez   ha   sido  
profesor   en  México   y   Estados  Unidos,   secretario   particular   de   Alfredo   del  Mazo  González   cuando   éste   fue   gobernador   del  
Estado   de   México   y   funcionario   público   en   gobiernos   priistas.   Entiendo   que   un   Presidente   debe   tener   ocasionalmente   la  
posibilidad   de   escoger   a   un   embajador   que   no   sea   de   carrera   pero   que   cuente   con   capacidades   especiales,   como   el  
conocimiento  de  algún  idioma  o  cultura  poco  comunes.  Sin  embargo,  el  único  argumento  que  he  escuchado  de  por  qué  se  
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nombra   a   Basáñez   es   su   cercanía   personal   con   el   Presidente.   De   qué   sirve   exigir   tanto   a   los   aspirantes   y  miembros   del  
Servicio  Exterior  Mexicano  si  al   final   los  embajadores  son  nombrados  de  manera  discrecional  por  el  Presidente.  Que  no  se  
entere  la  CNTE.  No  sea  que  pida  que  se  elimine  todo  el  sistema  de  evaluación  de  la  reforma  educativa  para  que  las  plazas  de  
maestro   se   otorguen   por   un   sistema   tan   discrecional   como   el   que   Peña   Nieto   ha   usado   para   escoger   embajador   en  
Washington.    
BACHELET  
Michelle   Bachelet   está   buscando   cambiar   la   fórmula   económica   que   permitió   a   Chile   tener   la   economía   más   exitosa   de  
América  Latina.  Ha  elevado  impuestos  e  impulsado  una  reforma  educativa  que  castiga  a  las  escuelas  privadas.  El  crecimiento  
económico  se  ha  detenido  y  la  popularidad  de  la  Presidenta  se  ha  desplomado.    
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Maletas  misteriosas  en  el  Aeropuerto  
  
Los  casos  de  las  maletas  con  droga  que  llegan  al  Aeropuerto  Internacional  de  la  Ciudad  de  México  han  prendido  las  alertas  en  
las  áreas  de  seguridad  del  gobierno   federal.  Un  grupo  de  policías   federales  está   jalando  el  hilo  para  descubrir  a   la   red  de  
traficantes  que  está  utilizando  pasajeros  procedentes  de  Sudamérica   casi  siempre  jóvenes  universitarios  que  viajan  solos ,  
para  sembrar   los  narcóticos  en  sus  equipajes.  Por   lo  pronto,  este  diario  puso  a  disposición  de  sus  audiencias  una  serie  de  
recomendaciones  (http://eluni.  mx/1L8IiBg),  que  fueron  incluso  ponderadas  por  el  comisionado  de  la  Policía  Federal,  Enrique  
Galindo,  como  tomarse  una  selfie  con  las  maletas  para  tener  un  testigo  visual  de  las  pertenencias,  nos  comentan.    
  
Nuevo  centro  militar  de  operaciones  
  
La  presencia  de  elementos  de  las  Fuerzas  Armadas  de  México  en  Misiones  de  Operaciones  de  Paz  de  la  Organización  de  las  
Naciones  Unidas  ha  generado  reacciones  positivas  de  sus  contrapartes  en  Chile,  Estados  Unidos,  Reino  Unido.  Los  ejércitos  de  
esos  países  han  propuesto  alianzas  para  entrenamientos  y  operaciones.  Por  ahora,  nos  informan,  el  gobierno  federal  proyecta  
con   la   Secretaría   de   la  Defensa,   a   cargo   del   general   Salvador   Cienfuegos,   la   creación   de   un   centro   de   entrenamiento   ex  
profeso  para  los  miembros  de  las  Fuerzas  Armadas  mexicanas  que  sean  enviadas  a  esas  operaciones  en  el  exterior.  El  plan  se  
echará  a  andar  en  la  segunda  mitad  del  sexenio,  nos  comentan.    
  
Lista,  la  elección  del  PAN  
  
Todo  está  listo  para  la  contienda  interna  de  los  panistas.  El  domingo,  Ricardo  Anaya  y  Javier  Corral  disputan  la  presidencia  del  
partido  y  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  validó  el  padrón  de  militantes,  acción  con  la  que  desecha  las  
denuncias   de   don   Javier   sobre   un   listado   inflado   y   una   afiliación   corporativa.   El   senador   chihuahuense   argumentó   un  
crecimiento  atípico  y  que  hubo  una  suerte  de  gas  helio  en  los  registros  en  Veracruz,  Puebla,  Nuevo  León,  México  y  Distrito  
Federal.  Sin  embargo,  los  magistrados  electorales  consideraron  que  no  hubo  pruebas  importantes  y  dieron  el  visto  bueno  al  
instrumento   que   permitirá   el   voto   de   los   panistas.   Ya   se   verá   si   en   la   noche   del   domingo   se   cuestionan   o   aceptan   los  
resultados.    
  
Manlio,  monedita  de  oro  
  
Es  la  sensación  del  momento  en  las  filas  
tricolores   que   ha   visitado   en   la   última   semana.   Nos   cuentan   que   en   la   entrega   de   los   libros   blancos   de   la   Junta   de  
Coordinación   Política   de   la  Cámara  de  Diputados,   sus   compañeros   de   otros   partidos   también   apapacharon   a  Manlio   Fabio  
Beltrones,   el   cuasi   nuevo   líder   del   PRI.   Ante   tal   situación,   nos   dicen,   despierta   expectación   la   manera   en   la   que   será  
despedido  en  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  cuando  solicite  licencia  para  irse  a  despachar  a  Buenavista.  ¿Habrá  quien  
critique  a  don  Manlio  en  su  momento  estelar?  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Yo   defiendo   a   don   Joaquín  Archibaldo   Loera:   ¿Qué  mueve   a   un   abogado   a   defender   en   agosto   de   2015   a   Joaquín  
Archibaldo  Guzmán  Loera?  Pregunta  de  rigor  cuando  se  lee  que  el  abogado  de  El  Chapo  acaba  de  interponer  una  demanda  de  
amparo  contra  cualquier  orden  de  detención  para  extraditarlo  a  Estados  Unidos.  El  Chapo  es  quizá  el  prófugo  más  famoso  del  
mundo.  Su  maquinaria  de  defensa,  sin  embargo,  parece  funcionar  como  si  estuviera  resolviendo  un  litigio  de  rutina.  Desde  
vaya  a  saber  Dios  qué  clandestinidad,  El  Chapo  busca  un  amparo.     ¿Cómo  le  pagan  sus  honorarios?   le  pregunto  a  Juan  
Pablo   Badillo   Soto,   defensor   desde   octubre   de   El   Chapo,   justamente   el   encargado   de   promover   los   amparos   contra   la  
extradición.   Ese  es  un  asunto  que  no  viene  al  caso  en  esta-comunicación   me  frena.   Si  ¿le  pagan?   Por  supuesto  que  
sí.   ;;  Dígame  si  usted   trabaja  de  a  gratis!  Es  una  defensa  absolutamente  profesional  y,  por   tanto,  pagada.  Ya  no  pregunto  
cuánto  ni  cómo.  Pero  ¿quién  toma  las  decisiones,  quién  diseña  la  estrategia  de  defensa,  quién  la  evalúa?  Me  resisto  a  creer  
que  a   través  de  una,  dos,  diez,  cien  personas,  El  Chapo  no   haga  el   trazo  de  su  defensa.     ¿Decide   con   total  autonomía,  
abogado?   No   existe   comunicación   en   este   momento,   por   razones   obvias,   con   mi   defendido.   Pero   tengo   la   obligación  
absoluta,   profesional,   de   seguir   en   su   defensa.   Como   jurista,   tengo   que   implementar   su   defensa   con   energía,   con  
profesionalismo.   Cuesta  mucho  creerlo.   Oiga,  por  supuesto  que  como  profesionista  tengo  que  tomar  decisiones.  Y  en  este  
caso,  yo  no  puedo  estar  preguntando  en  cada  momento  qué  voy  a  hacer,  dígame  si  me  autoriza  a  tomar  una  taza  de  café.  
Profesionalmente,   yo   tengo   que   tomar   las   decisiones.   Absolutamente.   Se   hace   en   la   defensa,   lo   que   se   tiene   que   hacer.  
Cuenta  que  no  ha  visto  a  Guzmán  Loera  desde  cuatro  o  cinco  meses  antes  de  la  fuga  del  11  de  julio.  Estremece  la  pasión  con  
que  expone,   la  seguridad  con  que  dice  que  "el  señor  Guzmán  Loera  confía  en   la  prudencia  y  buen   juicio  profesional  de  su  
defensor,  que  soy  yo,  Juan  Pablo  Badillo  Soto".  Y  tómenlo  como  quieran,  es  admirable  la  forma  en  que  se  bate  por  su  cliente  
y   afirma   con   la   voz   en   alto:   "Yo   defiendo   a  Don   Joaquín   Archibaldo  Guzmán   Loera".   Abogado,   si   lo   detienen,   lo   van   a  
extraditar.  Es  opinión  generalizada.   opinión  generalizada  de  quién!   Me  grita .  Vaya  usted  a   la   calle   y   consulte  a  diez  
personas,  pídales  su  opinión  y  considerarán  que  es  una  barbarie  absurda  si  se  concediera   la  extradición  del  señor  Guzmán  
Loera.   Firme  en   la   defensa.   por   supuesto,   señor!  Hasta   que   se   dilucide   la   impartición   de   justicia,   la   del   respeto   a   las  
instituciones  y  a  la  soberanía  de  la  patria  mexicana.  Y  obviamente,  el  único  que  manda  sobre  mi  desempeño  profesional  es  el  
señor  Joaquín  Archibaldo  Guzmán  Loera.  ¿Gana  mucho  dinero,  está  amenazado,  no  le  queda  de  otra?  No  lo  sé.  Guardo  para  
el  registro  sus  palabras.  Parecen,  diría  Václav  Havel,  las  de  un  hombre  que  sabe  que  la  esperanza  no  es  la  convicción  de  que  
las  cosas  saldrán  bien,  sino  la  certidumbre  de  que  algo  tiene  sentido,  sin  importar  el  resultado  final.  Eso  parece.    
MENOS  DE  140.    
El  secretario  Videgaray  cancela  su  visita  a  Veracruz.  Inauguraría  el  concurso  nacional  del  SAT.  Veracruz,  rinconcito.  .  .    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
POR   LO   VISTO,   Alfredo   Castillo   quiere   aplicar   en   el   deporte   nacional   la   misma   receta   que   utilizó   en   Michoacán:  
complacencia  con  unos  y  rudeza  con  otros.    
  
POR  UN  LADO,  el  titular  de  la  Conade  avaló  la  transa  de  la  Federación  Mexicana  de  Natación  que  inscribió  a  sus  atletas  en  el  
Mundial  de  Kazán  ¡con  registros  falsos!  Para  el  mexiquense,  el  asunto  no  tuvo  la  menor  importancia.    
  
POR  EL  OTRO  LADO,  Castillo  quiso  pegarle  debajo  del  cinturón  a  la  Federación  Mexicana  de  Boxeo  al  pedir,  sin  vela  en  el  
entierro,  la  destitución  de  su  presidente,  Ricardo  Contreras,  ante  la  Asociación  Internacional  de  Boxeo  (AIBA).    
  
SI  BIEN  Contreras  lleva  más  de  20  años  al  frente  del  organismo  y  sólo  ha  conseguido  dos  medallas  olímpicas  en  todo  ese  
tiempo,  legalmente  el  ex  comisionado  no  tiene  manera  de  meterse  en  la  vida  de  la  federación.    
  
A  MENOS,   claro,   que   Alfredo   Castillo   esté   pensando   en   crear   grupos   de   autodefensas   en   cada   una   de   las   federaciones  
deportivas  controladas  por  caciques.    
  
CON  TREMENDA  bomba-financiera,  no  yucateca-se  despidió  de  Mérida  el  alcalde  panista  Renán  Barrera.    
  
JUSTO  AYER  que  rindió  su  tercer   informe  de   labores,  el  Tribunal  de  Justicia  Fiscal  y  Administrativa  de  Yucatán   le  notificó  
formalmente  una  resolución  que  pondrá  a  temblar  las  arcas  de  la  capital  yucateca.    
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LA   ALCALDÍA   deberá   pagar   de   inmediato   ¡230   millones   de   pesos!   a   la   empresa   AB&C   Leasing   por   un   contrato   de  
arrendamiento  de  luminarias  que  Barrera  canceló  por  sus  pistolas,  cuando  ya  el  alumbrado  estaba  en  funcionamiento.    
  
PERO  AHÍ  no  para  la  bronca,  pues  se  deberá  liquidar  el  resto  del  contrato  hasta  llegar  a  un  total  de  350  millones  de  pesos.  Y  
a  eso,  además,  podrían  sumarse  varios  millones  más  por  concepto  de  indemnizaciones.    
  
EL  PANISTA   acusa  que   las  motivaciones  del   tribunal   son  políticas,  pues   hace  apenas  unos  meses   le   congeló   las   cuentas  
municipales  para  obligarlo  a  pagar  otra  sentencia  por  28  millones  de  pesos.    
  
ORA  SÍ  QUE  queriendo  dejar  iluminada  la  Ciudad  Blanca,  dejó  a  oscuras  sus  finanzas.  ¡Bomba!  
  
COMO   en   las   corridas   de   toros,   el   Congreso   de   Coahuila   lidiará   este   viernes   un   encierro-¿o   será   un   gato   encerrado?-de  
Rubén  Moreira.    
  
CON   EL   PRETEXTO   de   los   derechos   animales,   los   diputados   votarán   una   reforma   para   prohibir   la   Fiesta   Brava   en   esa  
entidad.   Sin   embargo,   por   ahí   dicen   que   la   estocada   es,   en   realidad,   para   un   posible   candidato   independiente   a   la  
gubernatura.    
  
SE   TRATA   del   empresario   saltillense   y   criador   de   toros   de   lidia   Armando   Guadiana   Tijerina,   quien   ya   dejó   sentir   que   le  
gustaría  lanzarse  al  ruedo  electoral.    
  
ADEMÁS,  abiertamente  ha  pedido  investigar  la  deuda  de  la  cuadrilla  de  los  Moreira.  De  ahí  que  hasta  los  villamelones  ven  en  
esta  iniciativa  de  ley,  una  puya  del  gobierno  coahuilense  para  ablandarlo.    
  
(Redacción,  página  10)  
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